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Рекомендуемая цена -

15 руб.

Елена ИОНОВА

Ведомство 
озвучило пятерку 
регионов 
с самой низкой 
смертностью 
за год.

По данным Мин-
здрава за 2017 год, 
самые низкие пока-
затели смертности 
в Ингушетии, Че-
ченской Республи-

ке, Ямало-Ненецком 
автономном окру-
ге (АО), Дагестане и 
Ханты-Мансийском 
АО. Кавказские ре-
гионы традиционно 
славятся долгожителя-
ми, в ЯНАО и ХМАО 
более молодое населе-
ние, чем в центре Рос-
сии, к тому же активно 
развивается высоко-
технологичное здраво-
охранение.

Глава Минздрава 

Вероника Скворцова 
сообщала, что в 2017 
году средняя продол-
жительность жизни 
составила 72,7 года - 
это исторический мак-
симум для России. 

И добавила, что сей-
час стоит задача уве-
личить продолжитель-
ность жизни россиян 
до 76 лет к 2024 году, 
а к 2030 году - войти в 
список стран, где лю-
ди живут более 80 лет.

Минздрав назвал регионы, 
где живут дольше
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«Аэрофлот» 
снова лучшая снова лучшая 
авиакомпания авиакомпания 
ЕвропыЕвропы
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Начальник Главного управления по вопросам 
миграции МВД РФ Ольга КИРИЛЛОВА:

МЫ ДОЛЖНЫ ОСТАНОВИТЬ МЫ ДОЛЖНЫ ОСТАНОВИТЬ 
НЕЗВАНЫХ ГОСТЕЙ И ПРИНЯТЬ НЕЗВАНЫХ ГОСТЕЙ И ПРИНЯТЬ 
ТЕХ, КТО НЕОБХОДИМ СТРАНЕТЕХ, КТО НЕОБХОДИМ СТРАНЕ

Продолжение читайте 
на > странице 14.

Подробности читайте Подробности читайте 
на на > страницах 6 - 7.> страницах 6 - 7.

Александр БОЙКО

Почему «Глухарь» 
дальше от реальной жизни, 
чем «Улицы разбитых фонарей»?

Журналист «КП» встретился с кон-
сультантами топ-сериалов о жизни 
силовиков, чтобы узнать, насколько 
люди в погонах влияют на содержание 
«полицейского телемыла».

За плечами полковника Юрия 
Хаустова 15 лет службы в угрозыске - 
и помощь съемочным группам 20 рос-
сийских сериалов.

Ляпы ментовских 
сериалов: 
Пистолет путают
с револьвером, 
а оперов - 
со следователями
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Под санкциями 
рубль гнется, 
но не сдается

Читайте на Читайте на > странице 12.> странице 12.
Долго ли Центробанк будет 
удерживать российскую валюту
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Попали в ДТП:Попали в ДТП:
что делать?что делать?

В эфире - глава В эфире - глава 
Почты РоссииПочты России
Задай вопрос Николаю ПодгузовуЗадай вопрос Николаю Подгузову
8-800-200-97-028-800-200-97-02
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ОБЩЕСТВО
Украинцы 
во Львове подрались 
из-за российской 
попсы

ЗДОРОВЬЕ
10 неожиданных 
аллергенов, 
о которых 
вы не знали

ВИДЕО
Как в Аргентине 
спасали кита, 
выбросившегося 
на берег

ФОТО
Зловещая орхидея-
вампир расцвела 
в Ботаническом 
саду МГУ
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Елена ЧИНКОВА

Делегация Госдумы при-
ехала в Тегеран, чтобы по-
высить уровень экономи-
ческого взаимодействия 
между нашими странами.

Напомним, на про-
шлой неделе президенты 
России, Ирана и Турции 
встречались в Анкаре, 
где выработали единую 
позицию по будущему 
устройству послевоенной 
Сирии (должна остаться 
неделимой, светской, с 
суверенным правитель-

ством). Теперь парла-
менты России и Ирана 
закрепляют договорен-
ности по международ-
ным, экономическим и 
другим вопросам на за-
конодательном уровне. 
Спикер Госдумы Вячеслав 
Володин и председатель 
Собрания Исламского Со-

вета Али Лариджани под-
писали регламент Меж-
парламентской комиссии 
по сотрудничеству, ко-
торая займется, в част-
ности, наращиванием 
торгово-экономического 
и инвестиционного вза-
имодействия в атомной 
энергетике, сельском 

хозяйстве, строитель-
стве инфраструктуры 
на Каспии. В прошлом 
году товарооборот нахо-
дящихся под санкциями 
стран составил $1,7 млрд. 
Но хотелось бы больше.

- У нас разные сферы 
сотрудничества - эконо-
мика, торговля, безопас-
ность. Совместный пар-
ламентский комитет даст 
импульс реализации до-
говоренностей, - отметил 
Лариджани.

- Доля Ирана во внеш-
неторговом обороте Рос-
сии составила 0,4%, доля 
России - 2,5%. Потенци-
ал значительно выше, мы 
должны его раскрыть. В 
случае реализации наме-
ченных проектов объем 
российских инвестиций 
может исчисляться мил-
лиардами долларов. Этому 
поможет создание свобод-
ной экономической зоны 
Ирана с Евр-АзЭС, работа 
над которой близится к за-
вершению, - подчеркнул 
Вячеслав Володин.

Тегеран.

Дмитрий СМИРНОВ

Министр сельского хозяйства 
доложил 
о готовности страны 
к весеннему севу.

Перед началом доклада президенту 
о подготовке полевых работ министр 
сельского хозяйства Александр Ткачев 
«от имени всех крестьян» поблагода-
рил Владимира Путина за поручения, 
которые были даны после недавнего 
совещания в Краснодаре.

- Это чувствительные моменты для 
сельскохозяйственных предприятий, - 
сказал министр. - Они очень надеются 
на дальнейшую поддержку государ-
ства.

- Вопросы для этого времени года 
традиционные? - попросил доложить 
ситуацию президент.

- В полном объеме выполняем ве-

сенне-полевые работы, - рассказал 
Ткачев. - На южных территориях 
весна уже входит во все права: это и 
Крым, и Ставрополье, и Кубань, и 
Дон, и республики Северного Кав-
каза.

Даже после прошлогоднего зерно-
вого рекорда продолжается наращи-
вание площадей под сев.

- Мы увеличили объем сева: ячмень, 
лен, рапс, соя очень важна, овощи, - 
привел статистику глава Минсельхоза. 

Министр рассказал о поддержке 
«малых хозяйств».

- Механизм льготного кредитова-
ния работает в полной мере, мы се-
годня уже на 114 миллиардов рублей 
предоставили кредиты на льготной 
основе, - заявил Ткачев. - В общем, 
при хорошей погоде, если все будет 
нормально, думаю, что выйдем на до-
статочно приличный урожай в этом 
году.

- Традиционные вопросы, связан-
ные с помощью крестьянам, финан-
сированием, удобрениями, ГСМ, - в 
каком состоянии? - уточнил Путин.

- Сегодня наши хозяйства практи-

чески полностью не хуже уровня про-
шлого года, а по каким-то позициям 
лучше: и по ГСМ, и по семенам, и, 
естественно, по технике, - ответил ми-
нистр. - Удобрения, кстати, снизились 

в цене, это очень радует. Мы сумели 
договориться с производителями. По-
этому, думаю, ситуация в этом году по 
материально-техническим вопросам 
неплохо решается.

Путину пообещали новый 
рекордный урожай
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Александр Ткачев рассказал президенту, что этой весной в России 
увеличили объем сева, поэтому 

при хорошей погоде урожай ожидается приличный. 
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Елена КРИВЯКИНА

По ряду 
заболеваний 
ее будут 
устанавливать 
бессрочно.

Глава правитель-
ства подписал поста-
новление, меняющее 
правила признания 
человека инвали-
дом. Новый доку-
мент расширяет пе-
речень заболеваний, 
при которых уже при 
первичном освиде-
тельствовании можно 
будет установить ин-
валидность бессроч-
но. Как сообщил Дми-
трий Медведев, еще 
одно нововведение 
заключается в том, 
что при необходимо-
сти осмотра людей в 
тяжелом состоянии 
будут учитываться 
их места прожива-
ния. Если человек 
живет в удаленном и 
труднодоступном ме-
сте, освидетельство-
вание может быть 
проведено заочно. 

Такие изменения 
правительство ввело 
по многочисленным 
просьбам инвалидов 
и их семей.

Как рассказала 
вице-премьер Ольга 
Голодец, устанавли-
вать инвалидность 
бессрочно можно 
будет по целому пе-
речню заболеваний, 
в который впервые 
включены все хро-
мосомные аномалии, 
включая синдром 
Дауна, а также цир-
роз печени, слепота, 
глухота, детский цере-
бральный паралич. По 
словам Голодец, упро-
щен порядок установ-
ления инвалидности 
для таких видов забо-
леваний, как сколи-
оз, пороки развития 
челюстно-лицевой 
области, аутизм, са-
харный диабет.

- Постановление 
касается практически 
всех инвалидов. Это 
12 миллионов чело-
век, из них 651 ты-
сяча - дети, - сказала 
Голодец.

 ■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Порядок установления 
инвалидности 
упростили

Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах власти» по 

будням с 10.45  
на Радио «КП».

 ■ ВИЗИТ

Дружба под санкциями:

Россия и Иран вместе могут 
зарабатывать миллиарды

Спикер Госдумы Вячеслав Володин и председатель Собрания 
Исламского Совета Али Лариджани подписывают соглашения, 

которые помогут нарастить нам экономическое сотрудничество.
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Екатерина 
БОРМОТОВА 
(«КП» - Кемерово»)

Экс-губернатор 
Кемеровской 
области возглавил 
облсовет. Против 
был всего один 
депутат.

Практически едино-
душно депутаты Кеме-
ровской области про-
голосовали во вторник 
за выдвижение экс-
губернатора Амана 
Тулеева на должность 
председателя заксо-
брания. За его кан-
дидатуру выступили 
38 депутатов, против 
оказался всего один.

Тулеев поблагодарил 
депутатов, отметив, 
что передает область 

новому губернатору в 
«хорошем, мобильном 
состоянии». И пообе-
щал, что облсовет не 
будет идти вразрез с 
политикой исполни-
тельной власти.

- Я с новым губерна-
тором встречался не-
сколько раз. Могу ска-
зать, что, во-первых, 
он человек умный и ду-
мающий. Во-вторых, 
разбирается в уголь-
ной отрасли, маши-
ностроении и химии - 
это базовые отрасли 
Кузбасса, - сказал Ту-
леев. - Говорят, что, 
если я приду (снова к 

власти - на должность 
спикера областного 
парламента. - Ред.), 
могут начаться распри. 
Это исключено. Пред-
ставить это невозмож-
но. Лучше меня никто 

не знает, что такое гу-
бернаторство. Задача 
только одна - поддер-
живать исполнитель-
ную власть, работать 
совместно на благо 
людей.

Николай СВАНИДЗЕ, журналист, профессор РГГУ:
- Чтобы высококвалифицированные кадры ехали в Россию, 

нужно создать для них условия. Пока этим похвастаться не 
можем. Мы не можем обойтись даже без дворников-мигрантов. 
У нас много демографических ям, которые идут волнообразно. 
Сейчас в одну из них погружаемся. То есть без мигрантов 
нельзя, хотя это опасно политически, культурно. Но мы в 
ситуации, когда выбирать не приходится.

Герман ПЯТОВ, кандидат медицинских наук:
- Только наше государство ведет такую самоубийствен-

ную миграционную политику. В прошлом году к нам въехали 
почти 16 миллионов. Надо перекрывать этот поток, сделать 
визовый режим и поставить железный занавес со странами 
Средней Азии. А то они к нам будут пробираться нелегально, 
как мексиканцы в США. На этом наживаются чиновники и 
бизнесмены, остальным пользы нет.

Максим ШЕВЧЕНКО, публицист:
- Все, кто готов соблюдать законы и стать гражданином 

России. От людей необязательно требовать знания русской 
истории. Важен язык, чтобы могли нормально общаться. Я 
за то, чтобы в России жили люди из разных цивилизаций.

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Мы должны показать жителям Донбасса, что Россия - это 

их дом. Наша миссия - оказать им помощь. Признать их право 
на перемещение по нашей стране и дать им возможность ра-
ботать на человеческих условиях. И если они хотят получить 
российский паспорт - им нельзя отказывать в этом праве.

Эдуард ЛИМОНОВ, писатель:
- Можно подумать, что у нас есть выбор. Будто к нам едут 

Эйнштейны. Кто нам нужен? Воины - надо принимать здоровых 
мужиков. Создать иностранный легион по примеру француз-
ского, чтобы защищали страну. После 5 лет службы давать 
гражданство. Человека всегда можно выгнать или посадить, 
если он не подходит.

Алена, читательница сайта KP.RU:
- Те, у кого все в порядке с документами. А то привозят 

тайно узбеков или таджиков. Они тут грабанут кого-нибудь 
или изнасилуют. И где их искать потом? Будто и нет этого 
человека в нашей стране.

За последние сутки наш сайт посетили
2 миллиона 908 тысяч человек

Картина дня: общество

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
76,85
+ 4 руб. 97 коп.

70,00
+ 3,6%

62,37 
+ 3 руб. 80 коп.
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 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Начальник Главного управления 
по вопросам миграции МВД России генерал-
майор полиции Ольга Кириллова в студии 
Радио «КП» (fm.kp.ru) ответила на вопросы 
о том, кто и зачем приезжает в Россию 
на заработки и для получения гражданства 
(стр. 6 - 7). В связи с этим вопрос:

А какие нам нужны 
мигранты?

Роман ГОЛОВАНОВ

После отставки с поста кемеров-
ского губернатора Аман Тулеев был 
тут же избран спикером местного 
заксобрания. «КП» обсудила с поли-
тологами Дмитрием АБЗАЛОВЫМ 
и Борисом НАДЕЖДИНЫМ, к чему 
приведет такая «рокировочка».

1 На что вообще влияют спи-
керы региональных заксо-

браний? Что это за должность?
Абзалов: - Ну это аналог спикера 

Госдумы. Только в масштабах регио-
на. Через областного спикера про-
ходит утверждение основной части 
бюджетных потоков - ведь бюджет 
региона утверждают местные депу-
таты. В регионах с сильными эконо-
мическими позициями это важный 
пост. Но, думаю, Тулеев не рискнет 
бороться с новым и. о. губернатора 
Кемеровской области Сергеем Циви-
левым - скорее он будет действовать 
по схеме «менторства».

2 У Тулеева большие пробле-
мы со здоровьем. Говорят, 

он даже ходит с трудом. Есть 
опасения, что он больше време-
ни будет проводить в больнице, 
чем на работе. Есть ли защита 
от прихода к власти больного 
человека?

Абзалов: - А вы Минтимера Шай-
миева видели? Это бывший глава 
Татарстана. У него тоже 
возраст и проблемы со 
здоровьем, но это не ме-

шает ему участвовать в местной по-
литике в ранге как бы внештатного 
«мудреца-советника». По некоторым 
вопросам он доносит свою позицию, 
обеспечивает солидарность элит во-
круг нового главы. Снять с должности 
по состоянию здоровья можно: если 
человек встать с кровати не может 
или у него проблемы с психикой. Но 
Кемерово - это особый регион. Там 
только Тулеев и был - аж с 97-го года. 
Через него выстроены все связи, все 
договоренности. Он, надеюсь, будет 
обеспечивать поддержку новому гу-
бернатору.

Надеждин: - С моей колокольни 
видится, что это неправильное 
решение Тулеева  - идти спике-
ром. Он реально очень пожилой 
и больной человек. Такого еще не 
было, чтобы губернатор уходил, а 
на следующей день перерождал-
ся, как птица феникс. Не думаю, 
что спикером он пробудет долго. 
Мне кажется, он просто еще не 
все успел порешать по поводу 
собственности и прочего своего 
наследства, ведь его уход планиро-
вался чуть позже. Как только все 
дела утрясет  - уйдет на пенсию. 
Поймите, Тулеев может вообще 
на работу не ходить, и никто этого 
не заметит  - все будет хорошо в 
Кемеровской области.

3 Чуть ли не в каждой губер-
нии или национальной ре-

спублике у нас появляется некая 
«золотая рота» непотопляемых 
чиновников - их тасуют с одно-
го поста на другой. Что с ними 
делать?

Абзалов: - Губернаторов-старо-
жилов почти не осталось. Понятно, 
что есть средние чиновники, которые 
постоянно переходят с одного места 
на другое. Вот Бурятия. Пришел но-
вый губернатор, а старые министры в 
правительстве остались. Но говорить 
о том, что это совсем непотопляемые 
чиновники, нельзя. Просто других не 
было. А в Кузбассе у Тулеева есть 
политический вес, а новички - они 
пока просто аппаратные работники, 
технократы.

Надеждин: - Ничего с ними не де-
лать. Если человек встроен в систему 
региональной власти и нормально 
работает - пусть себе живет. У нас 
таких полно: был депутатом, потом 
стал министром, потом губернато-
ром - обычная история. Лишь бы это 
не превращалось в тотальную систе-
му коррупционных кланов. В таких 
случаях надо устраивать периоди-
ческие чистки региональных элит. 
Как, например, сейчас в Дагестане. 
Население это будет только привет-
ствовать.

 ■ МНЕНИЯ ЭКСПЕРТОВ

НАЛОГОВЫЙ ВЫЧЕТ - это возврат 
государством добросовестному 
налогоплательщику части 
уплаченного им подоходного 
налога (НДФЛ) после покупки 
жилья, расходов на лечение 
или образование. Государство 
возвращает 13% от этих трат, 
но не с любой суммы - 
максимальный размер 
вычетов ограничен. 
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ЦИФРА ДНЯ СЭКОНОМИЛИ
РОССИЯНЕ 
В 2017 ГОДУ, 
ОФОРМИВ 
НАЛОГОВЫЕ 
ВЫЧЕТЫ

182 
млрд. рублей

ННААААЛЛЛЛООООГГГГООООВВВВЫЫЫЫЙЙЙЙЙ ВВВВЫЫЫЫЧЧЧЧЕЕЕЕТТТТ - это возврат 
государством добросовестному УХ

ИН

р ру
Всего за ними в налоговую обратилось более 7 млн. человек.

Например, с покупки квартиры - 
максимум 260 тыс. руб. 
С уплаты процентов 
по ипотеке - 390 тыс. руб. 
Образование и лечение - 15 600 руб. 
Налоговый вычет можно получить 
деньгами на счет. Или же работодатель 
выплатит зарплату целиком, 
не вычитая НДФЛ в рамках 
предоставленного вычета - для этого ему 
надо представить справку из налоговой. 

Тулеев дважды 
вошел в реку власти

Аман 
Тулеев 
ушел,

 но обещал 
вернуться.

Губернаторство будет 
вечным, если заменить батарейки?
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Еще 
больше 
подробностей 
и комментариев 
экспертов - 
на сайте kp.ru

«Военное ревю» Виктора 
Баранца слушайте 

по будням 
с 17.05 на Радио 

«КП».

Виктор БАРАНЕЦ

США готовят ракетную 
атаку по Сирии. Россия 
обещает ответить. 
Это грозит вылиться 
в открытый конфликт 
ядерных держав.

Мир напрягся: Дональд 
Трамп начал неделю с гроз-
ного заявления, что в бли-
жайшие дни и часы США 
примут «ответные меры» на 
«химическую атаку» в Сирии. 
И Дамаск «заплатит высо-
кую цену» за «использова-
ние отравляющих веществ». 
В Вашингтоне убеждены, что 
в пригороде Дамаска Думе 
войска Асада применили хи-
моружие. 

Каковы доказательства? А 
их нет. Только душеразди-
рающий пропагандистский 
ролик мутной организации 
«Белые каски», работающей 
на боевиков в Сирии. Рос-
сия предложила и Америке, 
и Организации по запреще-
нию химического оружия 
(ОЗХО) направить в Думу 
спецов для проверки фак-
тов. Ведь российские химики 
облазили все закоулки Думы 
и никакой заразы не обна-
ружили.  

Но в Пентагоне уже объя-
вили, что «решение о ракет-
ном обстреле Сирии может 
быть принято, когда Трамп 
получит доклады от совет-
ников по нацбезопасности в 
ближайшие 24 или 48 часов. 

Поговаривают, что наду-
манная «химическая атака» 

нужна Трампу, чтобы ра-
кетными ударами по Сирии 
доказать внутри США свою 
решимость. Поддержать об-
раз мачо. Ведь каждый аме-
риканский президент по тра-
диции мечтает о маленькой 
победоносной войнушке...

И вот эсминец ВМС США 
Donald Cook, на борту кото-
рого более 50 крылатых ра-
кет Tomahawk, подошел на 
расстояние в 100 км к городу 
Тартус в Сирии, где располо-
жена военно-морская база 
России. Об этом сообщает 
турецкая газета Hurriyet. По 
информации издания, к эс-
минцу уже «не менее 4 раз 
приближались российские 
истребители».

Кстати, это тот самый 
эсминец, который весной 
2014-го позорно сбежал по 
Черному морю подальше от 
Крыма, после того как наш 
Су-24 ослепил его локато-
ры. Нельзя исключать, что 
и сейчас российские летчи-
ки «потренируются» в том 
же духе.

Но на подмогу «Куку» бе-
жит второй ракетный эсми-
нец США - Porter (60 «То-
магавков» на борту). Об 
этом сообщает американская 
газета The Wall Street Journal.

Porter уже на востоке Сре-
диземного моря. Ожидается, 
что он присоединится к «Ку-
ку» через пару дней. 

Стоит напомнить, что этот 
самый Porter наносил удар по 
авиабазе «Шайрат» в Сирии 
ровно год назад, запустив 
59 «Томагавков». Под тем 

же самым предлогом - ответ 
на недоказанную «химатаку» 
Асада...

Наступает время «Ч». Ес-
ли эсминцы США все-таки 
выпустят ракеты по военным 
объектам Сирии (а там нахо-
дятся и российские военные 
советники), то ответ Москвы 
последует мгновенно. Вспом-
ним предупреждение началь-
ника Генштаба России гене-
рала Валерия Герасимова, что 
наша группировка в Сирии 
уничтожит не только ракеты, 
которые будут выпущены по 
Дамаску, но и их носители (то 
есть корабли и самолеты). 

А это уже прямое боевое 
столкновение США и России. 

Дальнейшее развитие сю-
жета, который невозможно 
предсказать. Ведь речь 
идет о двух крупнейших 
ядерных державах...

И все из-за того, что 
Трампу очень надо пока-
зать, что он мачо? 

Аббас ДЖУМА

В Совбезе ООН провели 
внеочередное 
заседание по Сирии.

Главной темой дискуссии стала 
так называемая химатака в горо-
де Дума. США и ряд европейских 
стран на основании нескольких ви-
деозаписей и фотографий обвинили 
в произошедшем президента Си-
рии Башара Асада, а также Москву. 
Постпред России при организа-
ции Василий Небензя опроверг 
все домыслы, приведя факты.

- В Думу были направлены россий-
ские специалисты по радиологиче-
ской, химической и биологической 
защите. Они взяли пробы грунта, ко-
торые показали отсутствие нервно-
паралитических и хлорсодержащих 
веществ. Опросили местных жите-
лей и прекративших сопротивление 
боевиков. Ни один не подтвердил 

факта химической атаки, в больни-
цах нет пациентов с симптомами 
химического поражения, - сказал 
Небензя. Он также предостерег 
Запад от применения силы. - Мы 
уже доводили до американской 
стороны, что силовые действия 
могут привести к самым тяжелым 
последствиям.

Но постпред США при ООН 
Никки Хейли уже поспешила зая-
вить, что США ударят независимо 
от решения Совбеза.

- Ситуация опасная, - комментиру-
ет советник директора Россий-
ского института стратегических 
исследований Елена Супонина. - 
Даже год назад, когда США нанесли 
удар по сирийской авиабазе, обста-
новка была менее напряженной. Мы 
четко обозначили, что если будут 
удары и если, не дай бог, погибнут 
российские военнослужащие, то 
ответ неизбежен. Может, это осту-
дит горячие головы в Вашингтоне.
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Редкий снимок - средиземноморский военный кулак США у одного причала:
❶ Эсминец «Портер» - год назад уже атаковал 

Сирию, сейчас идет на помощь «Куку».
❷ Эсминец «Дональд Кук» - сейчас наизготове 
в 100 километрах от базы России в Тартусе.

❸ Эсминец «Карни». 
❹ Эсминец «Росс» - год назад атаковал Сирию «Томагавками».

КСТАТИ

Чем можем ответить? 
1.  В Средиземном море находится группа боевых кораблей 

России, включая дизельные подлодки, вооруженные «Ка-
либрами». 

2.  На авиабазе Хмеймим у России есть авиакрыло (истребители 
и бомбардировщики). 

3.  Есть и «Бастионы» - береговые ракетные комплексы с про-
тивокорабельными ракетами «Яхонт» и «Оникс». «Бастионы» 
предназначены для поражения кораблей в радиусе - 350 км 
(так что американский «Кук» у них в досягаемости). 

4.  А есть еще у наших войск в Сирии «Панцирь-С1» - самоход-
ный зенитный ракетно-пушечный комплекс для прикрытия 
от воздушного нападения.

5.  Ну и, конечно, наши базы в Сирии прикрывают ракетно-
зенитные комплексы С-400.

Никаких следов химоружия в Сирии 
не нашли, но остановит ли это США?

 ■ НАПРЯЖЕНИЕ РАСТЕТ

1

2
3

4

Мачо Трамп 
начинает 
третью мировую?
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Павел ЧЕРНЫШОВ

Российская компания 
получила четыре награды 
от авторитетного в мире 
сайта о путешествиях.

Второй год подряд «Аэрофлот» при-
знается ведущей авиакомпанией Ев-
ропы пользователями самого круп-
ного в мире сайта о путешествиях 
ТripAdvisor (глобальной компании со 
штаб-квартирой в Нью-Йорке). Глав-
ный критерий присуждения премии 
TripAdvisor Travellers’ Choice Award - 
мнение посетителей сайта, который в 
среднем посещают 455 млн. уникаль-
ных пользователей в месяц. Результа-
ты отзывов стали триумфальными для 
отечественного перевозчика, который 
в этом году победил в категориях «Ве-
дущая авиакомпания Европы», «Веду-
щий премиум-экономкласс в Европе», 
«Лучший бизнес-класс в Европе» и 
«Лучшая авиакомпания России».

ПО СОЧЕТАНИЮ ЦЕНА - КАЧЕСТВО
Четыре престижные награды, за 

которые яростно боролись лучшие 
мировые авиакомпании, ознамено-
вали качественный рывок российско-
го перевозчика в сфере обеспечения 
высочайших стандартов сервиса на 
борту и на земле.

- Мы с гордостью объявляем самые 
лучшие авиакомпании из представ-
ленных на глобальной платформе 
TripAdvisor и отмечаем международ-
ных перевозчиков, которые пред-
лагают непревзойденный сервис, 
включая «Аэрофлот», - сообщил во 
время награждения старший вице-
президент и генеральный менеджер 
по авиакомпаниям TripAdvisor Брайан 
Зальцбург. - Авиационная отрасль по-
стоянно предлагает новые продукты 
и инновационные услуги, а пасса-
жиры продолжают искать оптималь-
ное предложение по сочетанию цена 
- качество. Наша награда отмечает 
перевозчиков, чей сервис превосходит 
ожидания пассажиров и неизменно 
получает высокие оценки.

Годом ранее российский авиапере-
возчик одержал победу в трех катего-
риях, в том числе как «Ведущая авиа-
компания Европы». Таким образом с 
момента основания премии компания 
укрепляет свое положение как один из 
передовых авиаперевозчиков в мире.

- Очередное признание наших дости-
жений по версии TripAdvisor Travellers’ 
Choice Award - это знак того, что, не-
взирая на сложные внешние факто-
ры, «Аэрофлот» продолжает укреплять 
свои позиции в мировой авиаотрас-
ли, - пояснил генеральный директор 
российской авиакомпании Виталий Са-
вельев. - Премия TripAdvisor Travellers' 
Choice Award имеет для нас особую 
ценность, поскольку в роли судей вы-
ступают пассажиры - самое авторитет-
ное жюри. Примечательно, что число 
наших наград в этом году возросло. 
Мы искренне благодарим наших пас-
сажиров за лояльность.

РЕЙТИНГ «ЧЕТЫРЕ ЗВЕЗДЫ»
Напомним, успех в рейтинге 

TripAdvisor - далеко не первый в но-
вейшей истории российского авиа-
перевозчика. В начале апреля стали 
известны результаты международного 
рейтинга от туристического онлайн-
агентства eDreams, составленного на 
основе отзывов более 60 тысяч пасса-
жиров по всему миру. Штаб-квартира 
eDreams располагается в Барселоне и 
работает в 43 странах мира. Агентство 
ежегодно представляет свой рейтинг 
авиакомпаний. По итогам масштаб-
ного опроса в 2017 году «Аэрофлот» 
впервые вошел в престижный топ-10 
от eDreams. Российский перевозчик 
получил высокие оценки от иностран-
ной аудитории по четырем ключевым 
параметрам рейтинга: комфорт, ре-
гистрация на рейс, сервис на борту и 
цена билета.

- Мы не останавливаемся на достиг-
нутом и постоянно совершенствуем 
сервис для пассажиров. Впереди у нас - 
новые задачи и свершения, приори-
тетные среди них - цифровые инно-
вации, - пообещал тогда генеральный 
директор компании Виталий Савельев.

Обратим внимание, что российская 
авиакомпания удостоена самых пре-
стижных международных премий за 
качество сервиса. 2017 год стал особен-
но результативным для компании. Она 
подтвердила ранее присужденный рей-
тинг «четыре звезды» от британского 
агентства Skytrax и получила высшую 
оценку «пять звезд» от американской 
пассажирской ассоциации APEX. Кро-
ме того, в Китае российский перевозчик 
получил звание любимой иностранной 
авиакомпании по версии премии Flyer 
Award.
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ТripAdvisor:

«Аэрофлот» снова лучшая 
авиакомпания Европы

Компания продолжает укреплять свои позиции 
в мировой авиаотрасли.



6 Россия
www.kp.ru
 11.04.2018 Беседка          

Александр БОЙКО,
Дмитрий СТЕШИН

На Радио 
«Комсомольская 
правда» (FM.KP.RU) 
читатели и слушатели 
задали самые главные 
вопросы о нынешней 
миграционной 
политике страны.

ОСТАВЬТЕ ВАШИ 
ПАЛЬЧИКИ

- Изменится ли порядок въез-
да трудовых мигрантов в Рос-
сию, появятся ли биометриче-
ский контроль, дактилоскопия, 
страховой депозит?

- При въезде в РФ заполня-
ется бумажная миграционная 
карта, но не все иностранцы 
могут ее заполнить правильно. 
Планируется, что будет считы-
ваться информация с паспорта 
и выполняться фотографиро-
вание. МВД хотело бы и дак-
тилоскопически регистриро-
вать въезжающих. Проще не 
допустить тех, кто находится в 
международном розыске, чем 
потом его искать .

- Нынешняя система мигра-
ционного учета не изжила себя?

- Она требует модерниза-
ции. Тут много коррупцион-
ных рисков. Хочется, чтобы 
система учета была удобна 
всем - и иностранному граж-
данину, и правоохранителям.

- В Узбекистане русский 
язык забывают, этим пользу-
ются бригадиры, которые заво-
зят сюда мигрантов, а здесь их 
эксплуатируют вовсю…

- С Узбекистаном Россия с 
первым заключила договор об 
организованном наборе ино-
странных граждан: довъездная 
работа, отбор специалистов 
нужного профиля, тестирова-
ние на знание русского. Ми-
гранту объяснят, где он будет 
жить, какая у него будет зар-
плата. Подобное соглашение 
планируется и с Таджикиста-
ном.

Основной поток трудовых 
мигрантов - люди, которые 
хотят заработать и помочь сво-
им семьям. И только крупицы 
несут риск благополучию. Им 
мы и должны сделать въезд 
недоступным. 

- Сколько незаконных ми-
грантов депортировали?

- За злостное нарушение 
миграционного законода-
тельства РФ имеются санк-
ции: выдворение, депортация 
и реадмиссии. За прошедший 
год выдворено около 137 ты-
сяч иностранцев. Есть и такой 
механизм, как запрет на въезд, 
за прошлый год его получили 
210 тысяч человек. Но, допу-
стим, он нарушил миграцион-
ное законодательство, но у не-
го здесь жена, ребенок. Если 
человек обязуется соблюдать 
российское законодательство, 

мы принимаем решение об от-
крытии въезда.

- У нас есть случай: Николаю 
Трегубу, ополченцу, опреде-
лили принудительную депор-
тацию. На Украине его ждет 
тюрьма, пытки и, возможно, 
смерть!

- Николай Трегуб однознач-
но получит статус временного 
убежища. Он действительно 
не может вернуться на Украи-
ну в силу своих политических 
убеждений. Про остальных - 
работаем индивидуально. Ес-
ли человек в таком же положе-
нии, мы поддержим, если нет, 
то можно использовать дру-
гие механизмы. Сначала раз-
решение на временное про-
живание, потом постоянное 
проживание, как и остальные 
иностранные граждане. Как 
альтернатива, для того что-
бы увеличить законный срок 
нахождения на территории 
России, - получение патента.

- Сколько легальных и не-
легальных мигрантов на тер-
ритории России?

- Порядка 9,5 миллиона 
иностранных граждан, въе-
хавшие до 2002 года. Это, как 
правило, выходцы с терри-
тории ближнего зарубежья, 
язык общения у них русский. 
Они не уложились в установ-
ленный законом 90-дневный 
срок, для того чтобы вовремя 
встать на учет. Сейчас, внеся 

законопроект, мы 
этой категории 
поможем.

- Это будет ам-
нистия?

- Это будет до-
кумент, который 
позволит в даль-
нейшем полу-
чить временное 
проживание, вид 
на жительство, 
гражданство. 

- Слушатель Олег пишет: «У 
меня племянник из Узбекиста-
на, живет в России 5 лет. По-
лучил вид на жительство, рабо-
тает на заводе, но в паспортном 
говорят, что гражданство полу-
чить нет основания...»

- Только что приехавший 
находится в статусе времен-
но пребывающего. Далее он 
получает разрешение на вре-
менное проживание, статус 
временно проживающего. 
Получив вид на жительство, 
он получает статус постоян-
но проживающего иностран-
ного гражданина. На каждой 
ступеньке - определенный 
интервал времени. На этапе 
временного проживания - 3 
года, вид на жительство - 5 лет. 
Ваш племянник имеет право 
обратиться с ходатайством о 
приобретении российского 
гражданства. Статус посто-
янного проживания - хоро-
шее основание. Человек при-
равнен почти во всех правах к 
гражданину Российской Фе-
дерации, за исключением пра-
ва служить в армии и непол-
ного избирательного права.

ЖЕНЮСЬ, ЖЕНЮСЬ!
- А если жениться на росси-

янке?
- Тогда мы включаем упро-

щенный порядок приобрете-
ния гражданства РФ. Это по 
родителям, по супруге. Если 

один из супругов граж-
данин РФ, можно подать 
документы, минуя квоту.

- Из города Ноябрьск вопрос: 
«Нам сказали - легализация по 
квоте. А квоты нет».

- Квота регулирует количе-
ство желающих подать на вре-
менное проживание в субъек-
те. Она определяет количество 
привлекаемых соискателей 
из граждан дальнего зарубе-
жья, кто может трудоустро-
иться на территории этого 
субъекта. Квота для каждого 
субъекта устанавливается по 
инициативе самого субъекта. 
В Москве, допустим, квота 2 
тысячи. Здесь придется ходить 
на комиссию, рассказывать 
обстоятельства. Не получает-
ся в Ноябрьске - стоит искать 
счастья в регионе, где квота 
больше.

- Почему многофункциональ-
ный центр в Путилкове не при-
нимает сертификат о знании 
русского языка, полученный в 
Москве? Граждане каких стран 
могут получить разрешение на 
работу, а не патент?

- В субъектах РФ сертифи-
каты, как и медсправки, вы-
давали всем подряд. Сейчас 
определен перечень организа-
ций, уполномоченных прово-
дить экзамены. Что касается 
разрешения на работу - это 
разрешительный документ 
для представителей дальнего 
зарубежья для трудоустрой-
ства в РФ. На сегодня его уста-
навливает работодатель. Если 
он готов платить 2 миллиона в 
год, иностранный гражданин 
может оформить разрешение 
на работу как высококвали-
фицированный специалист. 
Этот статус дает ряд приви-
легий - получение временного 
проживания, гражданства. И 
распространяется на членов 
семьи специалиста.

А патент - это авансовый 
платеж за работу. Он исчис-

ляется из минимального уров-
ня оплаты труда в субъекте. 
Это говорит о том, что больше 
с человека налоги за работу 
браться не будут.

- Жалуются на сотрудников 
полиции: «Я сделал регистра-
цию УФМС. Вскоре меня оста-
новил полицейский, поехали в 
отделение. Проверили и заяви-
ли - фальшивая регистрация. 
Мне грозит выдворение?»

- Посредники, которые 
забирают документы, ставят 
на учет фиктивно. Если все 
было соблюдено, человек 
оформлял регистрацию сам, 
ошибки возможны, челове-
ческий фактор не исключен. 
Мы поднимаем документы, 
беседуем с человеком и нака-
зываем, если это произошло 
по вине сотрудника, и осво-
бождаем от ответственности, 
если иностранный гражданин 
не виноват. Путей два: либо 
доказать, что это делал он сам 
и честно, либо нести ответ-
ственность за обращение к 
посреднику.

УЧАСТКОВЫЙ, БДИ!
- Пожилой женщине сын по-

дарил автомобиль, она поехала 
по грибы. Ее выследил мигрант, 
убил. Его остановили сотруд-
ники полиции. Мигрант был 
хорошо одет, сыт, но 3,5 года 
нелегально проживал в России, 
не попадая в поле зрения МВД. 
Система учета мигрантов имеет 
прорехи?

- Опять мы говорим о си-
стеме учета многочисленной 
категории людей, находящих-
ся на территории РФ. В год на 
учет ставятся 15 миллионов 
человек! В Главном управле-
нии по вопросам миграции 
идет работа по созданию баз 
учета иностранных граждан - 
момент въезда, принимающая 
сторона, место работы, на-
рушения. Стремимся, чтобы 
данными мог воспользоваться 
любой сотрудник полиции.

- Есть ли мигранты жела-
тельные и нежелательные? 
Существуют преференции для 
Иванова Ивана Ивановича, ко-
торый возвращается в Россию 
из Душанбе?

- Иванов Иван Иванович 
из Таджикистана... Конечно, 
преференции для этой кате-
гории есть. В странах ближ-
него зарубежья есть пред-
ставительства, куда можно 
обратиться и стать претенден-
том на участие в программе 
добровольного переселения 
соотечественников в Россию. 
Программа работает по всей 
стране. Есть критерии отбора, 
субъект определяет, кого они 
берут. Это и от востребован-
ности профессии зависит, и 
от возраста.

Программа меняется. Учи-
тывая желание помочь, осо-
бенно семьям многодетным, 
сегодня трудовой стаж, ко-
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Генерал Ольга Кириллова объяснила 
на пальцах, почему за Уралом мигрантов 

ждут больше, чем в Москве и Питере.

Начальник Главного управления по вопросам миграции МВД России           

  Мы должны остановить незваных     

Полная версия 
разговора - 

в воскресенье, 
15 апреля 

с 16.05  на Радио 
«КП».
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личество отработанных лет, 
профессиональная квалифи-
кация уже не являются осно-
ванием для отказа. Возможно, 
изменится критерий реги-
страции по месту жительства - 
это иногда сложно сделать. 
«Нежелательность» - этот тер-
мин есть. Это люди, которые 
грубо нарушили российское 
законодательство. Им по-
жизненно закрывается въезд 
в РФ.

- Частая жалоба: «Россия - 
мачеха, не могу легализовать-
ся, получить вид на жительство 
в Москве». Притом люди из 
Донецка без проблем за Уралом 
легализовались за несколько 
месяцев. Почему такая разница 
между территориями?

- Ориентируем и мигрантов, 

и граждан России на Сибирь, 
Дальний Восток. Там земли, 
нуждающиеся в трудовых ре-
сурсах. Преференции. И про 
«Дальневосточный гектар» 
говорим. Там и землю дадут, 
и помогут с работой, с выде-
лением жилья. 

- Вопрос от слушателей: «Что 
делать, когда люди жалуются, 
что у них за стенкой живут ми-
гранты, куда им идти?»

- Если вы переживаете, за-
конно мигранты находятся 
или незаконно, пишите за-
явление участковому, оно бу-
дет рассмотрено. Участковый 
проверит, все ли там в поряд-
ке. Проверка соблюдения ми-
грационного законодатель-
ства - одна из задач, стоящая 
перед МВД.

- И конкретно перед участ-
ковым?

- Конечно. Участковый 
отвечает за порядок на об-
служиваемой территории. В 
установленном порядке мак-
симум через месяц вы должны 
получить ответ, где вас либо 
успокоят, либо скажут, что 
выселили.

- В Госдуме представители 
национальной Ассоциации кли-
нинговых операторов, основ-
ные работодатели мигрантов 
недавно задали такой вопрос: 
«Мигрант, оплатив патент и 
встав на миграционный учет, 
выпадает из поля зрения МВД, 
так как он выполнил все тре-
бования, а в Федеральной на-
логовой службе не появляется. 
Притом бюджет лишается на-

логовых поступлений. Возмож-
но наладить совместную работу 
с налоговой службой, чтобы 
была единая база данных?»

- Мы наладили взаимодей-
ствие, оперативность пре-
доставления информации 
Сбербанком, ВТБ, ведущи-
ми банками страны. Любому 
иностранному гражданину 
при оформлении разреши-
тельного документа присваи-
вается ИНН, как и россияни-
ну. И его финансовая история 
тоже вся отслеживается.

- Фирмы, принимают на ра-
боту мигрантов, не оформляя 
их в штат, не платят им зарпла-
ту официально. Экономят на 
налогах до 70% от фонда опла-
ты труда. И эти фирмы, кото-
рые скрывают налоги и скры-

вают мигрантов, выигрывают 
тендеры, потому что предлага-
ют более дешевые услуги. Те, 
кто честно платит зарплату ми-
грантам, кто их трудоустраи-
вает официально, получается, 
что они проигрывают?

- Вот поэтому на сегодняш-
ний день мы договорились со 
всеми странами Евразийского 
союза о том, чтобы одинаково 
наказывать тех, кто не заклю-
чает трудовой договор. При-
чем обе стороны - и работник, 
и работодатель.

«Вопрос дня» на эту тему - 
на < стр. 3.

Многие полагают, что остав-
ление места ДТП автоматически 
означает признание вины. Имен-
но этим аргументом частенько 
пользуются мошенники при по-
пулярном разводе: «Вы меня по-
царапали и уехали». Но на деле 
все не так. За покидание места 
происшествия водителя, конечно, 
накажут, но в обстоятельствах 
аварии в ГИБДД будут разбирать-
ся отдельно.

Стоит помнить, что администра-

тивная ответственность за остав-
ление места ДТП не наступает, 
если водитель непосредственно 
после происшествия отъехал от 
него на незначительное расстоя-
ние, ожидая приезда сотрудников 
полиции и к моменту их прибытия 
был на месте ДТП и дал соответ-
ствующие объяснения. Также нет 
ответственности, если водитель 
уехал с места происшествия:

✔ Которое произошло безо 
всяких действий с его стороны.

Пример. Вы ехали, другой во-
дитель вас обогнал, его понесло, 
и он врезался в отбойник или дру-
гую машину.

✔ Предвидеть наступление ко-
торого или его последствий он 
не мог.

Пример. Вы совершили обгон 
по всем правилам, но обгоняемый 
запаниковал, дернул руль и стук-
нул другое авто.

Что делать, если второй 
участник ДТП скрылся с ме-
ста происшествия

Ни в коем случае не гнаться за 
нарушителем! Это может быть не-
эффективно и опасно. Достаточно 
ограничиться тем, что запомнить 
как можно больше информации - 
госномер или хотя бы его фраг-
мент, модель, цвет машины, при-
меты водителя. Затем немедленно 
сообщить в полицию, а дальше 
действовать, как предписывают 
Правила дорожного движения и 
укажут сотрудники ГИБДД. 

Когда виновника установят и 

если у него есть полис ОСАГО, 
то его привлекут к администра-
тивной ответственности за 
оставление места ДТП, а 
вы сможете обратиться в 
страховую компанию за 
страховым возмещением. 

Если же ни виновник 
ДТП, ни владелец авто-
мобиля не будут установ-
лены, а у вас нет полиса 
КАСКО, то за вред, причи-
ненный жизни или здоровью, 
можно получить компенсацион-
ную выплату. Согласно законода-
тельству ее произведет про-
фессиональное объединение 
страховщиков. Автомобиль 
же, увы, придется ремонти-
ровать за свой счет.
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ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВЫ ПОПАЛИ В АВАРИЮ
Надо выполнить свои обязанности, 
описанные в правилах дорожного движения:

Включить 
аварийную 
сигнализацию

Выставить 
знак аварийной 
остановки

Не перемещать предметы, имеющие отношение к происшествию

Автомобили мешают движению?
 Надо освободить проезжую часть - 
но сначала зафиксировать расположение 
транспортных средств на фото.

Сделать это нужно так, чтобы при разборе 
ДТП можно было точно определить, какое 
положение занимали машины. Зафиксируйте 
не только фото повреждений, но и общие 
планы со всех четырех сторон. Постарайтесь 
пометить в информации к фото точки, 
откуда сделаны кадры. Снимите видео.

Оцениваем, можно ли оформить аварию по европротоколу.

Это возможно, если:
 в аварию попали только два автомобиля
 оба водителя застрахованы по ОСАГО
 в ДТП нет пострадавших
 авария никому не причинила ущерба, кроме двух участников ДТП
 у обоих участников аварий нет разногласий по поводу обстоятельств ДТП

 и полученных в результате повреждений
 сумма ущерба не превышает 50 тыс.руб. (мелкий ремонт, замена бампера)

Если все так, оформляем документы об аварии для страховых компаний,
заполняем извещение о ДТП) и разъезжаемся с миром.

Если у водителей есть разногласия по обстоятельствам ДТП, следует записать
показания и контакты свидетелей, сообщить в полицию и следовать указаниям 
полицейских. Вариантов указаний может быть несколько:

Оформлять 
европротокол

Ехать для оформления 
в ближайший отдел ГИБДД

В этом случае водители на месте описывают обстоятельства 
аварии, составляют схему, фиксируют на фото и видео расположение 

автомобилей, повреждения и следы - и с этими документами 
незамедлительно отправляются в подразделение ГИБДД

Дожидаться 
полиции

ЭТА СХЕМА РАБОТАЕТ, ЕСЛИ
В ДТП НЕТ ПОСТРАДАВШИХ. 
ЕСЛИ ОНИ ЕСТЬ, ТО:

Оказываем первую помощь, 
вызываем «Скорую» 
и полицию на место

В экстренном случае сами доставляем 
пострадавшего в больницу и затем 
возвращаемся на место ДТП и ждем полицию

ВАЖНО
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Помните, что с июля 
2015-го обязанность
 водителя освободить 
проезжую часть 
попадает под статью 12.27 
(«невыполнение 
обязанностей
в связи с ДТП»). 
Не сделали 
как положено - 
штраф за нарушение 
составляет 1 тыс. руб.

!

Доля водителей, 
оформлявших ДТП 

по Европротоколу, в целом 
по России с начала года 
составила более 38%.

Однако по полицейской статистике, 
70% аварий не требуют участия 

сотрудников ГИБДД 
при оформлении.
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Оставление водителем 
места ДТП, участником ко-
торого он является, нака-
зывается лишением права 
управления ТС на 1 - 1,5 года 
или административным аре-
стом до 15 суток.

          генерал-майор полиции Ольга КИРИЛЛОВА:

    гостей и принять тех, кто нужен России

Программу «Дави 
на газ» слушайте по 

будням с 10.05 на 
Радио «КП».

Полный текст - 
на сайте kp.ru

✁

ВАЖНО!



Антон УГОЛЬКОВ

Правда, сегодня с 
нашим городом их чаще 
всего связывает только 
происхождение.

Завершился зимний биатлонный сезон 
2017/2018. Финальными соревнованиями 
для профессиональных спортсменов стали 
гонки в рамках чемпионата России. Здесь, 
на радость саратовским любителям биат-
лона, показали отличные результаты наши 
земляки, в первую очередь Александр Ло-
гинов и Никита Поршнев.

Так, Поршнев выиграл суперпреследо-

вание, показал третий результат в масс-
старте и спринте. Это позволило ему за-
воевать Кубок России - отличный результат 
с учетом того, что Никита выступает во 
«взрослом зачете» первый сезон.

Александр Логинов выиграл спринтер-
скую и индивидуальную гонки, масс-старт 
он не бежал. По итогам сезона наш земляк 
занял вторую строчку в рейтинге спортсме-
нов Союза биатлонистов России. Его обо-
гнал только многолетний лидер российской 
сборной Антон Шипулин, который стал 
самым сильным уже в пятый раз. Никита 
Поршнев на десятой строчке.

Кроме того, Александр Логинов в этом 
сезоне очень достойно смотрелся и на 

общемировом уровне. Он выступил дале-
ко не на всех соревнованиях. Но достиг-
нутые результаты позволили ему занять 
23-ю строчку в общем зачете Кубка мира 
2017/2018. Из россиян лучше него только 
все тот же Антон Шипулин (3-я позиция) и 
Максим Цветков (22-я позиция).

Успехи саратовских спортсменов не 
могут не радовать. Только вот сегодня их 
можно считать «нашими» только по про-
исхождению. Александр Логинов с 2014 
года выступает за Тюменскую область. 
Никита Поршнев в этом же году «пропи-
сался» в Ханты-Мансийском автономном 
округе. Примерно в это же время сменили 
регион (или стали выступать в параллель-
ном зачете) дочь 
Екатерины Хали-
уллиной, бывшего 
тренера Логинова, 
Анастасия (кстати, 
также призерка 
чемпионата России 
в этом сезоне), бра-
тья Андрей и Михаил 
Усовы и ряд других 
биатлонистов, имею-
щих награды всерос-
сийских и опыт международных стартов. 
Хорошие результаты показывает Максим 
Сергеев (ХМАО-Югра), Виталий Кабардин 
(Башкортостан), Роман Иванов (параллель-
ный зачет - Башкортостан), Андрей Кричун 
(параллельный зачет - Мордовия), Алена 
Кривова (параллельный зачет - Мордовия).

Директор Саратовской спортивной шко-

лы олимпийского резерва № 3 Анатолий 
Сурков с сожалением констатирует, что 
пока удержать сильных биатлонистов мы 
не можем.

-  Такая ситуация вполне объяснима и 
логична. Ведь не будет сегодня футбо-
лист уровня Халка играть в «Соколе». 
Наши ребята уходят в команды, где есть 
не только профессиональные тренеры, 
но и сервисеры, и другие возможности. 
Спортсмену высокого уровня необходимо 
возить с собой только лыж не менее десяти 
комплектов. Плюс станки, материалы… 
В общем, в этом плане Саратов пока не 
конкурент, - говорит он.

Тем не менее все может измениться к 
лучшему. Для этого, правда, нужны деньги. 
Поэтому на ближайшую перспективу рас-
считывать точно не следует.

- У нас отличные условия для юниоров, 
у которых не такие высокие требования. 
Места для тренировок предостаточно. Да-
же сегодня наши биатлонисты и лыжники 

бегали, хотя за окном плюс 
двенадцать. Есть отличные 
тренеры, которые воспита-
ли Логинова, Поршнева, Ха-
лиуллину и других спорт-
сменов. Есть достаточная 
база - недавно закупили 
винтовки, установки для 
стрельбы из пневматики. 
Можем проводить сорев-
нования всероссийского 

уровня. Будет в регионе професси-
ональное отношение к биатлону - будут са-
ратовцы привозить награды всех уровней, 
- выразил уверенность Анатолий Сурков.

И, надо сказать, все основания для таких 
громких слов у него есть. Возглавляемое 
им спортивное учреждение на протяжении 
пяти лет подряд получает общероссийские 
гранты как одна из лучших школ.
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Александр Логинов не стал призером 
на сочинской Олимпиаде. В Корею, 

к сожалению, он не попал.

Саратовские биатлонисты 
выходят в лидеры сборной России
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КСТАТИ 
Буквально на днях Никита Порш-

нев дал интервью, в котором от-

метил, что ситуация в Саратове 

немного изменилась со времени его 

перехода в Югру, но финансирова-

ния все равно не хватает - регион 

не очень заинтересован в биатлоне.



Алексей ВАЛЯЕВ

Решение принял 
губернатор области.

Вчера глава региона Валерий Радаев 
посетил Областной противотуберкулезный 
санаторий для детей, расположенный на 
9-й Дачной. Здесь проходят лечение дети 
и подростки от 3 до 18 лет. Санаторий 
рассчитан на 155 мест, сроки пребыва-
ния детей - от 3 месяцев до 1 года. Для 
обучения детей, находящихся на длитель-
ном лечении в санатории, имеется здание 
школы, в котором функционируют пять 
учебных классов, библиотека, актовый зал, 
компьютерный класс. 

Валерий Радаев осмотрел территорию 
санатория, спальные корпуса, школу, сто-
ловую. По словам первого заместителя 
министра здравоохранения Натальи Ма-
зиной, здания санатория были построены 
еще в 70-80-х годах и до конца 90-х ис-
пользовались как летний оздоровительный 
лагерь. Состояние всех зданий и сооруже-
ний неудовлетворительное, необходимо 
проведение капитальных ремонтных работ. 
Требуется также благоустройство террито-
рии санатория. 

Губернатор отметил, что для полной 
реконструкции санатория в корпусах не-
обходимы утепление и усиление фасада, 
ремонт внутренних помещений, отделочные 
работы, ремонт кровли. Нужно полностью 
отремонтировать спортзал, благоустроить 
территорию санатория, установить ограж-
дение по периметру, снести старый аварий-
ный корпус, высадить сосновую рощу, вос-
становить уличный спортивный функционал.

Глава региона дал поручение провести 
расчет стоимости реконструкции санато-
рия. Средства на работы будут аккумули-
роваться на счете специального фонда.
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Есений СЕРГЕЕВ

Состоялось очередное 
совещание по проблемам 
обманутых дольщиков.

Губернатор Валерий Радаев провел 
очередное заседание рабочей группы по 
решению проблем дольщиков. В ходе 
совещания были рассмотрены перспек-
тивы возобновления строительства ряда 
многоквартирных домов.

Один из долгостроев расположен в 
Балакове - это ЖСК «Возрождение» в 
микрорайоне 3Г. В настоящее время его 
возведение продолжается, но возникли 
некоторые недопонимания с дольщика-

ми. Так, для завершения строительства 
потребуются дополнительные средства, 
порядка 1200 рублей с квадратного ме-
тра. Не все дольщики готовы доплатить.

Глава региона заявил, что с дольщика-
ми необходимо вести переговоры до тех 
пор, пока не будет выработана единая 
позиция по всем вопросам. Валерий 
Радаев предположил, что в некоторых 
случаях людям просто не хватает ин-
формации.

Еще один объект - дом ЖСК «Альфа-
рекорд» на 13-м Шелковичном про-
езде в Саратове - планируется ввести 
в эксплуатацию во втором полугодии 
2019 года. В настоящее время строитель-
ство возобновлено, однако, по словам 

дольщиков, работы ведутся низкими 
темпами. 

Губернатор поручил пригласить на 
следующее заседание рабочей группы 
представителя компании-застройщика 
и заслушать его отчет. Главе региональ-
ного минстроя Дмитрию Тепину и мэру 
Саратова Михаилу Исаеву Валерий Ра-
даев посоветовал более активно решать 
проблемы, возникающие в процессе 
возведения проблемных домов.

Как прозвучало на совещании, сроки 
возобновления строительства уже в 2018 
году также просматриваются у ЖСК 
«Наш дом на Шелковичной», ЖСК 
«Прометей» (ул. Рабочая), ЖСК «Буй» 
(ул. Сакко и Ванцетти), ЖСК «Рубин» 
(ул. Огородная). По другим объектам 
продолжаются судебные процедуры, по-
сле которых будет понятна перспектива 
их достройки. По ряду домов невыяс-
ненным остается вопрос с земельными 
участками. 

КОММЕНТАРИЙ
Валерий РАДАЕВ, 

губернатор Саратовской 
области:

- Мы рассмо-
трели почти 
двадцать до-
мов, и каждый 
из них находит-
ся в разной ста-
дии готовности, 
имеет свои осо-
бенности. Городская власть и министер-
ство строительства обязательно долж-
ны индивидуально работать с каждой 
группой дольщиков, тогда можно будет 
найти и решения многих вопросов.
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Городской власти и минстрою поручили 
теснее работать с дольщиками

На территории Саратовской области продолжается паводок. В результате поднятия 
уровня воды в регионе перелиты 17 низководных мостов, девять участков автомобиль-
ных дорог, в некоторых районах подтоплены приусадебные участки.

Наиболее серьезная обстановка сложилась в Аткарском районе. Перелиты пять 
низководных мостов, подтоплены 105 приусадебных участков. В самом Аткарске из-
за паводка нарушено транспортное сообщение с двумя микрорайонами. Пока угрозы 
для жителей нет, добраться до населенных пунктов можно по объездным маршрутам. 
Однако подъем уровня воды в реках Медведица и Аткара продолжается. За сутки уро-
вень воды поднялся на 62 см. До опасной отметки осталось около 40 см.

Для проведения превентивных мероприятий в Аткарский район была направлена 
группировка Главного управления МЧС России по Саратовской области, состоящая 
из 12 человек. В распоряжении спасателей шесть единиц техники, в том числе три 
плавсредства.

-  Спасатели зональной поисково-спасательной службы и сотрудники МЧС занимаются 
организацией лодочных переправ, по заявкам граждан доставляют  питьевую воду и 
продукты питания, - прокомментировал заместитель начальника Главного управления 
МЧС России по Саратовской области Сергей Булгаков.

В муниципалитете подготовлены 13 пунктов временного размещения населения, кото-
рые могут принять до трех тысяч человек. Пока эвакуированы были только два жителя.
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В прошлом году в регионе сдано 
10 долгостроев. Целевой показатель на 2018-й – 15 домов.

 ■ КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

Планируется 
реконструкция детского 
противотуберкулезного 
санатория

ФОТО- 
ФАКТ

Евгений ДЕЛИ

Деятельность 
мусороперерабатывающих 
комплексов можно 
назвать эффективной.

Итогом деятельности двух мусоропере-
рабатывающих заводов в Саратовской об-
ласти в первом квартале текущего года 
стало производство вторичных материаль-
ных ресурсов на сумму свыше 5 миллионов 
рублей. Об этом сообщает АО «Управление 
отходами».

Компания отмечает, что общая выручка 
предприятий за все время их работы состав-
ляет порядка 70 миллионов рублей. Каче-
ство извлекаемого в Саратовской области 
вторичного сырья позволяет сотрудничать 

с покупателями на основе долгосрочных 
предоплатных договоров.

В скором времени в нашем регионе нач-
нется реализация территориальной схемы 
по обращению с твердыми коммунальными 
отходами, будет сформирован региональный 
оператор, курирующий данное направление. 
В связи с этим предполагается значительное 
увеличение общего потока бытовых отходов, 
поступающих на переработку и сортировку. 
По прогнозам, уже в следующем году этот 
показатель вырастет в два раза, причем эти 
показатели не конечные.

В целом на саратовских мусороперераба-
тывающих комплексах из общего объема ТКО 
отсортировывается 20 видов ВМР. Вторсырье 
поставляется в 12 регионов России, наиболее 
часто в Саратовскую, Московскую, Екате-
ринбургскую, Ростовскую, Владимирскую 
области и Краснодарский край. Здесь оно под-
вергается дальнейшей переработке и служит 
для выпуска различного конечного продукта. 
Самые востребованные вторичные материалы 
- ПЭТ бутылки, макулатура и стекло.

Напомним, мусороперерабатывающие за-
воды в Саратовской области действуют в 
Энгельсе и Балакове. Это уникальные пред-
приятия, пока не имеющие аналогов на терри-
тории России. В первую очередь ввиду того, 
что саратовские заводы самые масштабные, 
рассчитанные на обслуживание значитель-
ной территории.

 ■ ЖКХ

Два завода заработали на мусоре 
около 70 миллионов рублей

КСТАТИ
Год назад обсуждалась возможность 

строительства еще одного мусоропере-
рабатывающего завода на территории 
Саратовского района, даже назывались 
потенциальные инвесторы. Однако пока 
о воплощении проекта речи не идет. В 
министерстве природы области поясни-
ли, что на территории муниципалитета 
имеется полигон для утилизации ТБО.
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Окончание. 
Начало в номере 

за 10 апреля с. г. и на сайте kp.ru.
С исследователем аномальных явлений 

Виктором Фефеловым я познакомилась 
год назад, когда приехала в Томск писать 
о полтергейсте, бушевавшем в конце 
90-х в поселке Светлый.

Там в квартире водителя маршрут-
ки Анатолия Кислякова якобы тоже 
начали двигаться вещи, звучали сту-
ки, от которых трясся весь подъезд, 
потом полетели записки богохульного 
и матерного содержания и, наконец, 
зазвучал голос, который представлял-
ся «духом, живущим 600 тысяч лет», 
но при этом говорил, что «использует 
голосовой аппарат» парализованного 
соседа Кисляковых Виктора Малышенко 
(мнения парализованного на этот счет 
никто не спросил).

Голос мог курить сигареты (они висе-
ли в воздухе, затягивались, разгораясь 
огоньком, и скрывались в облачке дыма), 
мог звонить по телефону - и звонил по-
ловине Томска, мог выйти на середину 
комнаты под простыней и плясать, при-
щелкивая кастаньетами (такое клас-
сическое привидение: собака рычала и 
сдергивала простыню, под ней ничего 
не было). 

МЧС Томска выделило Фефелову ви-
деокамеру, Кисляковы писали заявления 
в милицию, журналисты ходили к голосу 
на интервью...

Казалось бы: десятки свидетелей, том 
записок, видеозаписи со звучащим голо-
сом и пролетающими предметами (см. 
на kp.ru).

А по факту доказательств столько 
же, сколько в Мараксе: записки - так, 
может, хозяева сами их написали, вещи 
на видео летают, но начинают движе-
ние не в кадре, и т. д.

Кто видел, тот верит. А остальные 
так и считают Кисляковых мошенни-
ками, которые «хотели получить новую 
квартиру» (версия соседей, у которых, 
между прочим, тоже стучало так, 
будто по потолку били гирей, со стен 
падали вещи и творилось другое стран-
ное: например, одна старушка видела 
бегающую по дивану голову на паучьих 
ножках - дивный гофмановский образ, 
что-то из Иеронима Босха, классика 
чертовщины и ужасов)…

Поэтому, вернувшись из Мараксы, я 
сразу поехала к Фефелову:

- Объясните, что у вас происходит 
в Томске? Здесь какая-то аномальная 
зона? Почему детали историй так по-
хожи: фразу «в лоб прилетело яйцо» я 
читала и в записках Анатолия Кисля-
кова 1998 года, и в свежих интервью 
пенсионеров Жуковых. А может, у вас 
газ какой-нибудь из-под земли выходит 
и вызывает массовые галлюцинации?

РАЗУМНОЕ. НЕЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ
Исследователь спокоен:
- Галлюцинация - одна из версий 

полтергейста, но она не объясняет все-
го. Тогда должен быть злоумышлен-
ник, который отводит людям глаза, а 
сам кидает предметы, говорит изме-
ненным голосом и так далее: ведь все 
это остается на пленке плюс остают-
ся материальные свидетельства! Мне, 
например, полтергейст в семействе 
Кисляковых «выдал» рабочую путевку 
(см. на kp.ru. - Ред.): красная книжица 
с моей фотографией и цитатами из Ле-
нина появилась в квартире в Светлом, 
причем это фото из моего архива, и как 
оно попало туда, я не знаю.

Свидетельство у меня, оно не рас-
таяло и не рассыпалось. Точно так же 
полтергейст «принял» меня в ЛДПР: 
«выдал» мне партбилет № 1, хотя ни 
в какую партию я не вступал... 

Наша версия: полтергейст - некая 
разумная субстанция, потому что она 
общается, отвечает на вопросы, угро-
жает, шутит и так далее. В Таганроге 
восьмой год идет полтергейст Затан: 
это он так подписывается: «Затан», так 
же как в квартире Кисляковых подпи-

сывался: «Фотыма». Этот Затан обща-
ется с хозяевами квартиры эсэмэска-
ми: «Иди в магазин, купи 11 литров 
пива и выпей». Эсэмэска появляется 
на экране телефона, через несколько 
минут бесследно исчезает, я говорю 
хозяевам: «Фотографируйте!» Фотогра-
фия остается. 11 литров - смертельная 
доза алкоголя, будет интоксикация 
организма, а если хозяин ослушается 
Затана, то он его бьет, здоровый мужик 
летает по квартире как бабочка…

- Как?!
- Как это происходит, мы не знаем: 

при полтергейсте будто нарушаются 
известные законы природы. Велосипед 
хранится на балконе, вдруг начинает 
сам ездить по квартире, а на балкон 
никто не выходил. Картошка лежит 
в ведре на кухне, вдруг бьет человека 
в комнате: что, она через стены про-
летела? Телепортация? 

Я видел арбуз внутри птичьей клет-
ки: он не мог оказаться там, там двер-
ца - пять на десять сантиметров, его 
приходилось резать внутри клетки. Я 
видел, как упала межкомнатная дверь: 

плашмя, не снимаясь с петель, то есть 
железо прошло сквозь железо. Чело-
веку эти технологии пока недоступ-
ны, потому мы полагаем, что оператор 
полтергейста - сила нечеловеческая. 

В этом месте, заметив нехороший 
блеск в глазах вашего корреспонден-
та, Фефелов быстро вынул справку из 
областной психбольницы: «На учете 
не состоит».

ВРЕМЯ КАШПИРОВСКИХ
Явление полтергейста в Томском по-

литехническом университете (ТПУ) 
начали изучать в 1984 году: собралась 
группа физиков, химиков, геологов, 
геофизиков и биохимиков под руко-
водством проректора, а Фефелов тру-
дился нашим коллегой в газете «Крас-
ное знамя».

В газету пришло письмо от инженера 
местной квартирно- эксплуатацион-
ной части: «Каждую ночь у меня из-под 
кровати вылетает шаровая молния и 
взрывается в углу. Мы с женой не мо-
жем спать, все нас считают психболь-
ными…»

Фефелов письмо цоп - и бегом в уни-
верситет:

- Одиннадцать человек пришли в 
квартиру к этим людям, их фамилия 
была Туркины: отодвинули кровать, 
увидели оплавленную дырку в лино-
леуме. Участковый туда полез - его 
ударило током. Остались на ночь: звук 
писали на магнитофон, замеряли маг-
нитное поле, взрыв я лично сфотогра-
фировал! Дали рекомендации снять 
линолеум и постелить под него метал-
лическую сетку, Туркиных переселить. 
Они так благодарили...

В 1991-м при ТПУ был создан Си-
бирский НИИ Центр по изучению 
аномальных явлений в окружающей 
среде, который финансировался Ген-
штабом Минобороны. Это было время 
Кашпировских, у государства был за-
прос на изучение летающих тарелочек, 
а ученые рвались измерить мистику 
алгеброй.

Но в 99-м сокрушительный удар 
нанесла Академия наук: она создала 
Комиссию по лженауке, которая ди-
рективно объявила: полтергейста не 
существует, все, кто утверждает, что 
видел его, - шарлатаны.

Теперь серьезные ученые отказыва-
ются даже посмотреть пленки, снятые 
Фефеловым в Светлом. Мы в «КП» 
пытались отдать их на экспертизу - нас 
отправляли к иллюзионистам.

- В Томске, - говорит Фефелов, - от-
ношение иное. Люди помнят, что с на-
ми имело официальный договор МЧС, 
что нас заслушивал губернатор Кресс, 
однажды он лично помог потерпевшим 
(интервью Кресса мы публиковали на 
kp.ru. - Ред.)… Поэтому создается ви-
димость, что в Томске этого больше.

На самом деле количество полтер-
гейстов во все времена во всем мире 
одинаково. Случай «у черта на Ку-
лишках», когда в 1666 году в Москве 
в богадельне при церкви Троицы на 
Солянке поселился «демон», кричал 
непристойности и сбрасывал старух с 
полатей, - это классический полтер-
гейст, мы за свою практику изучили 
порядка двадцати таких случаев.

И, разумеется, вывели некоторые 
закономерности.

ЗАКОНЫ ТЕМНОЙ СИЛЫ
- В 80 процентах случаев полтергейст 

происходит в домах, где есть подрост-
ки.

- И именно их обвиняют, что они все 
подстраивают. Только что в «Комсомол-
ке» было расследование о полтергейсте 
в Красноярске: там журналистка краем 
глаза увидела, что внучка хозяев совер-
шает неуловимое движение перед по-
летом предмета. Сама девочка, она уже 
взрослая, говорит, что ничего не помнит: 
память как стерта.

- Все очень характерно. Полтергейст 
действительно происходит вокруг де-
тей, с детьми, и это дает повод для 
ложных обвинений. В Омске к такой 
же девочке приехала съемочная груп-
па, при них ничего не происходило, 
и журналисты дали девочке швабру: 
«Кинь, а мы заснимем», - постановоч-
ная съемка. Девочка не знала, что они 
сняли не только пролет по коридору, 
но и ее саму в момент броска. Вышел 
репортаж: «Мы поймали мошенницу».

- На самом деле от ребенка ничего не 
зависит?

- Ребенок понимает, что стал цен-
тром какой-то активности, ребенок 
перепуган. В 96-м году в Томске был 
полтергейст Женя, мы его назвали по 
имени жившего в квартире мальчика 
11 лет: там шифоньер прижимал ребен-
ка к стене, двери блокировались, ста-
ционарный телефон летал по квартире, 
и нельзя было позвонить. В Барнауле 
у ребенка за обедом вдруг набивался 
полный рот гальки, ее выковыривали 
ложкой…

- ?!
- При полтергейсте, похоже, пред-

меты могут материализоваться в любой 
полости тела. 

- А контингент? Одного из героев ма-
териала о Светлом судили за групповое 
изнасилование, а еще там были шизоф-
рения, алкоголизм, далее везде…

- Алкоголизм прослеживается. В 
Томске на улице Советской был пол-
тергейст: мать бросила ребенка, 11-лет-
него Егора воспитывали бабушка и 
дедушка, такие же пожилые, как опе-
куны Игоря Яковлева (видео из этой 
квартиры - на kp.ru). Потом дедушка 
умер от рака, причем полтергейст обе-

Следствие ведет
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Виктор Фефелов, исследователь полтергейстов. Демонстрирует 
ключ, который, по его мнению, человеку так не согнуть.

Случай, когда 
в деревенском доме 
стали летать вещи, 
оказался далеко не первым. 
Обозреватель «КП» 
поговорила с исследователем 
аномальных явлений 
Виктором Фефеловым.
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Словно черная нога,  Словно черная нога,         побежала кочерга...
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щал ему это, и умерла от онкологии 
родная тетя мальчика…

- Какая-то инфернальная воронка...
- После полтергейста в Светлом мы 

насчитали пятнадцать несчастных слу-
чаев и смертей, включая чиновников, 
к которым пострадавшие обращались 
за помощью: людей арестовывали, они 
тонули, один сгорел в своей постели... 

Дело в том, что при полтергейсте 
происходит все, что может напугать 
человека. Перевернутые иконы, запи-
ски: «Пей пиво или умрешь от рака». 
А в той самой семье, где был мальчик 
Егор, а полтергейст называл себя Але-
ша: «Я Алеша, которого убили в 1939 
году, и теперь моя душа ходит непри-
каянной», - с потолка, кружась, падали 
доллары, и семейство их ловило…

- Сцена из Булгакова, из «Мастера и 
Маргариты»... В Светлом полтергейст 
начался после того, как на крыше подъ-
езда покончила с собой девочка, в Крас-
ноярске в доме долго лежал покойник, 
в Мараксе в избушке Жуковых прини-
мала клиентов целительница. Дьявол в 
средневековой деревне…

- Есть еще ряд закономерностей. 
Чаще всего рядом с ребенком живет 
инвалид: больной диабетом, шизофре-
нией или лежачий паралитик. Он уми-
рает - и полтергейст затихает. Дома, 
где разворачиваются события, стоят 
в геопатогенных зонах: над георазло-

мами, погребенными руслами 
рек... Происходит геомагнитный 
импульс из-под земли, электро-
магнитный шум фиксируется 
приборами… Но самое инте-
ресное не это.

ПРОКАЖЕННЫЕ 
ОДЕРЖИМЫЕ

Фефелов ставит мне пленку, 
на ней полный мальчик бьет по-
жилую женщину и отдергивает руку: 
«Думаете, это я сам свою любимую ба-
бушку?»

Другая пленка, и другой мальчик 
катается по полу, пытается встать, но 
не может: нечто гонит его пинками, 
валит… Фефелов наклоняется над не-
счастным с камерой.

Детям кажется, что ими кто-то 
управляет, и это, к сожалению, тоже 
часть полтергейста, которая в право-
славии называется одержимостью (не 
говоря уж о классической психиатрии). 
Дети начинают говорить другими голо-
сами, могут избить кого-то и не пом-
нить об этом…

Дети подчиняются полтергейсту.
- По нашей версии, - говорит Фе-

фелов, - в этот момент они могут при-
обретать аномальные способности. 
Яркий пример - Ванга. В детстве ее 
подхватил вихрь, запорошил глаза, 
ослепил - яркое полтергейстное собы-
тие, после которого девочка стала про-
рицать не своим, мужским голосом…

У меня в памяти всплывает странич-
ка Игоря Яковлева: «Кем из магов ты 
станешь? Гарри Поттером…»

- Постойте, - осеняет меня, - под 
одной крышей умирающий и ребенок, 
все ходит ходуном, и ребенок получает 
аномальные способности? Это же давно 
описано в народных поверьях: «умирает 
старый колдун, не может умереть, пока 
не передаст кому-то свою силу»!

- Если ты веришь в колдунов, нам не 
о чем говорить!!! - свирепеет ученый.

А я, конечно, верую в Господа, кото-
рый порицает любое общение с беса-
ми. Недаром народ относится к жерт-
вам полтергейста как к прокаженным.

И я бы, конечно, оставила это дело 
церкви.

Скойбеда

Полный текст 
будет опубликован 

на сайте kp.ru, 
там же обсуждение

Ул
ья

на
 С

КО
ЙБ

ЕД
А

Ка
др

 и
з 

ф
ил

ьм
а

Записка, найденная в Светлом 
перед церковным праздником, 
когда по квартире стали летать 

перевернутый крест 
и топор. Мы замазали матерное 

слово, но смысл понятен.
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А в кино полтергейст выглядит так.

Александр РОГОЗА

Женщина, вернувшаяся 
из Германии с рукой робота, встре-
тилась с сыновьями.

Рита Грачева, история которой по-
трясла всю страну, сейчас проходит реа-
билитацию в клинике имени Пирогова в 
Санкт-Петербурге. Напомним, в декабре 
прошлого года муж вывез женщину в 
лес и из ревности отрубил ей кисти 
обеих рук. Медики смогли спасти только 
левую, собрав буквально по частям. В 
марте Рита вернулась из Германии, где 
ей сделали протез правой руки. Сейчас 
петербургские врачи помогают ей вос-
станавливать функции левой. 

«Занимаются со мной плотно: уколы, 
капельницы, различные процедуры: мас-
саж, лазер, фонофорез, - рассказала 
Грачева на страничке в соцсети. - Ско-

рее всего, потребуются еще операции 
для левой руки, затем опять долгий пе-
риод восстановления и разработки».

Рита лежит в стационаре. Но в эти 
выходные врачи разрешили ей выйти в 
город и увидеться с детьми: ее сыновья 
погодки - пять лет и четыре годика. Это 
была встреча после долгой разлуки: в 
немецкой клинике женщина провела 
около месяца, а потом сразу должна 
была ехать в Питер.

Все вместе они ходили в питерский 
дельфинарий, смотрели на моржей, бе-
луг и дельфинов.

- Как дети реагируют на вашу но-
вую руку - протез?

- Мы их подготавливали: сейчас у ма-

мы нет ручки, а потом будет рука как у 
робота. Когда сыновья увидели протез, 
он, конечно, вызвал большой интерес 
и восторг, особенно у старшего, Димы. 
Первое, что он сказал: «Мама, а ты те-
перь все можешь? Даже сковородку 
держать?» И когда мы идем по улице, 
держась за руки, Дима всегда старает-
ся идти со стороны руки-робота. Хотя, 
конечно, мы так сильно соскучились 
друг по другу, что они больше обращают 
внимание на меня, чем на руку.

Сейчас Рита вернулась в стационар. 
Сыновья вместе с бабушкой Инной Шей-
киной будут до конца маминой реаби-
литации жить у питерских знакомых 
семьи.

 ■ ГРОМКОЕ ДЕЛО
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Дети Риты Грачевой:

Ты теперь все можешь!

Вся предыстория Риты Грачевой, 
много фото и видео - на сайте kp.ru

Сыновья встретились с Ритой 
(справа) после долгой разлуки.

Томский полтергейст:

Словно черная нога,        побежала кочерга...  побежала кочерга...

Мы долго думали, как 
публиковать этот текст, 
потому что в массе стоим 
на материалистических по-
зициях. Если бы о непонят-
ном рассказывал один ре-
бенок, мы бы решили, что 
ему кажется или он врет.

Но странное видели и 
сотрудники полиции, ко-
торые не отличаются ду-
шевной трепетностью. 
И видели, надо сказать, 
не в первый раз: в 90-е 
милиционеры целыми на-
рядами докладывали жур-
налистам, как дежурили в 
«шевелящихся» квартирах 
и снимали пострадавших 
с окон 6-го этажа по по-
жарным лестницам (двери 
квартир открыть не полу-
чалось). С честью мундира 
тогда было проще, поэто-
му служивые не скрывали 
ни званий, ни фамилий.

Что, их всех загипноти-
зировали? А кому такое 
под силу? Даже лучшие 
экстрасенсы и гипнотизе-
ры выбирают себе паци-
ентов, не берутся обрабо-
тать 100 процентов.

Жильцы квартир неведо-

мым образом мошеннича-
ют, устраивают иллюзион? 
А зачем? Соседи относят-
ся к жертвам полтергей-
ста с брезгливым ужасом: 
до смерти боятся, что ЭТО 
перейдет к ним...

Логичнее скрывать та-
кой позор.

Мы делаем вывод, что 
ЧТО-ТО есть, тем более 
что одинаковые истории 
описаны в исторических 
источниках. Но ЧТО это, 
мы не знаем.

Томский политехниче-
ский университет попытал-
ся выяснить и измерить в 
джоулях, но не смог.

Мы, кстати, не приняли 
рассказ Фефелова на ве-
ру: пришли в Томский по-
литехнический университет, 
и бывший член группы по 
исследованию аномальных 
явлений Григорий Токаренко 
подтвердил, что сам выез-
жал на места полтергейстов 
и замерял их геолого-
физические характеристи-
ки, что во главе группы стоя-
ли ядерщики, а параллельно 
работали еще кемеровская, 
новосибирская и краснояр-

ская группы ученых, но все 
в итоге отступились, потому 
что: «Это страшно, там один 
шаг до сумасшествия. Лю-
ди, которые соприкасаются 
с этим, гибнут непонятной, 
ужасной смертью, там на-
рушаются законы физики. И 
надо бы, конечно, изучать, 
и материальная база сейчас 
изменилась: появилась ап-
паратура, которой не было 
в 80 - 90-х, но государству 
это не нужно...»

С неизвестно откуда иду-
щим голосом в Светлом То-
каренко общался лично, тот 
звал его Токареночка.

Что нам оставалось? Мы 
обратились к последнему 
исследователю и попыта-
лись вычленить общие ме-
ста и повторяющиеся черты 
полтергейстов.

Чаще всего присутствует 
пара: подросток + инвалид. 
Квартира номер 11 - и это 
не нумерология, а просто 
статистика. Не самый бла-
гополучный, скажем так, 
социальный слой.

А в остальном мы не пре-
тендуем ни на какие выво-
ды.

 ■ ОТ РЕДАКЦИИ
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Алексей 
БОЯРСКИЙ,
Владимир ПЕРЕКРЕСТ, 
Софья РУЧКО

В пятницу, 6 апреля, США 
опубликовали новый санк-
ционный список, в который 
вошли ряд российских биз-
несменов и контролируемые 
ими крупнейшие компании. 
В частности, алюминиевый 
гигант РУСАЛ, агрохолдинг 
«Кубань», «Группа ГАЗ». В от-
личие от февральского «крем-
левского списка» на этот раз 
все серьезно: американским 
организациям и контроли-
руемым ими структурам не-
обходимо разорвать все от-
ношения с перечисленными 
в списке организациями и 
персонами. На сворачива-
ние совместных проектов, 
завершение поставок дается 
два месяца.

Российский фондовый 
рынок мгновенно упал - 
7 апреля обвалились акции 
не только перечисленных в 
санкционном списке струк-
тур, но даже Сбербанка. Ка-
питал 50 богатейших россий-

ских олигархов в ходе торгов 
сократился на $12 млрд.

Паника инвесторов отрази-
лась на курсе рубля: ко втор-
нику, 10 апреля, доллар пере-
шагнул 62 руб., евро - 76 руб.

ЧЕГО ЖДАТЬ 
В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ?

Еще 10 лет назад подобная 
ситуация могла привести к 
неуправляемому обвалу на-
циональной валюты. Сегодня 
же, по оценкам большинства 
опрошенных финансовых 
аналитиков, Центробанк на-
копил достаточный опыт, 
чтобы удержать курс. Тем 
более что пока «дебит с кре-
дитом» страны принципиаль-
но не изменился: нефть и газ 
продаются, как и неделю на-
зад. И весьма неплохо: нефть 
во вторник даже подросла до 
$70 за баррель. И поступления 
валюты от уже отгруженно-
го «санкционного» русского 
алюминия никуда не исчезли.

Впрочем, это не означа-
ет, что ЦБ не может допу-
стить колебания курса дол-
лара. Но именно колебания 

- в пределах 5 руб. в тече-
ние нескольких месяцев.

ЧЕГО ЖДАТЬ 
ЧЕРЕЗ ГОД-ДВА?

Ничего хорошего. Потери 
олигархов в акциях россий-
ских компаний, как ни стран-
но, и наши с вами потери. 
Наложенные санкции под-
разумевают отказ перечислен-
ным структурам и персонам в 
кредитовании - отключение 
от западного финансирова-
ния. Как скоро эти структуры 
сумеют переориентироваться 
с западного на иные рынки, 
как по части сбыта, так и кре-
дитования, неизвестно. Сей-
час все говорят, что начнет-
ся новый виток разворота на 
Восток. Мол, Юго-Восточная 
Азия, Китай все у нас купит и 
все даст - нужно только время. 
И купят, и дадут. Но выкру-
тив руки на такие дисконты 
и проценты, что мало не по-
кажется.

 Какая доля отечественной 
экономики попала сегодня 
под санкции? Незначитель-
ная. Россия в лице РУСА-

Ла экспортирует алюминий 
примерно на $3,5 млрд. в год, 
а только нефть - почти на 
$90 млрд.

Но обольщаться не нужно. 
Санкции, как уже очевидно, 
будут ужесточаться. Продол-
жат сжиматься внешние рын-
ки, страна станет получать все 
меньше инвестиций. Окон-
чательно запретят продажу 
технологий. При самом худ-
шем сценарии американцы 
могут попробовать навязать 
нам отношения вроде «нефть 
в обмен на продовольствие» - 
когда углеводороды покупать 
будут, но в остальном обложат 
со всех сторон.

Какой будет курс рубля че-
рез два года? Непредсказуемо. 
Но если бегство инвесторов 
продолжится, экономика 
продолжит падение. Честный 
совет здесь, увы, непатриоти-
чен: подождите отскока рубля 
вверх и уходите в доллар.

Картина дня: противостояние

Еще больше 
комментариев 
экспертов - 
на сайте kp.ru
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КОМПАНИЯ РИСКИ ВОЗМОЖНЫЕ СЦЕНАРИИ 

РУСАЛ
Крупнейший в мире 
производитель алюминия - 
3,7 млн. тонн в год. 
Почти 40 заводов, из них 11 - алюминиевые.
Численность персонала - 62 000 человек.

Можем лишиться возможности 
сбывать 1 млн. тонн алюминия - 
столько его поставляется в США. 
Некоторые алюминиевые заводы 
могут остановиться. 
Компания 
потеряет 
$1,5 млрд.

Искать альтернативные рынки сбыта. 
Например, внутри России. Сейчас мы потребляем 
чуть более 800 тыс. тонн - 5,4 кг на человека, притом что 
мировой показатель 7,7 кг.
Еще вариант - Турция. 
Там потребление алюминия еще меньше - 3,1 кг, 
но потребность с каждым годом растет. 
Либо Индия, Ближний Восток. 

«Группа ГАЗ»
Производит автобусы и грузовики. 
Входят Горьковский автозавод, «Урал», 
Голицынский, Курганский, Ликинский 
и Павловский автобусные заводы, 
ярославский моторный завод «Автодизель» и др.

В 2016 году экспорт 
составил 
в выручке ГАЗа 16% 
из 156 млрд. руб. Автомобили 
экспортировались в США, а также 
в Африку, Юго-Восточную Азию
 и страны Ближнего Востока.

Остановка совместных проектов с мировыми автогигантами 
Volkswagen и Daimler. Выпуск в Нижнем Новгороде 
автомобилей Skoda Kodiaq уже начался. Организация нового 
производства потребовала инвестиций в 87 млн. рублей. 
С конвейера в Нижнем уже сходят Volkswagen Jetta, Skoda 
Octavia и Yeti. Теперь эти проекты могут закрыться. Под угрозой 
и дальнейшие планы - немецкий концерн намеревался 
инвестировать в российское производство 300 млн. евро.

«Ренова»
Компания - инвестиционная. То есть вкладывает деньги в акции. 
В частности, в ТНК-ВР, РУСАЛ, АКАДО, «Российские коммунальные 
системы» (крупнейший частный оператор водоснабжения 
и водоотведения в России), Уральский турбинный завод. 
В финансовые организации - Метабанк и негосударственный 
Большой пенсионный фонд. Контролирует почти 50% компании 
РЭМКО, которой отводится ключевая роль в реализации 
президентской программы развития атомной энергетики 
страны. «Ренова» через свою «Группу Оргсинтез» владеет 
акциями «Саянскхимпласта» и других гигантов химиндустрии.

Для финансирования 
проектов «Ренова» 
берет кредиты 
за рубежом 
под низкие проценты. 
Из-за санкций 
кредитные линии 
могут быть закрыты.

«Ренова» владеет крупными (в том числе контрольными) пакетами 
акций прибыльных западных предприятий. Ожидается, что долю 
влияния российского акционера западные партнеры будут 
сокращать. Так, уже сейчас швейцарская компания Sulzer 
(производство промышленного оборудования для нефтяной, 
нефтехимической, целлюлозно-бумажной и других отраслей) 
договорилась с «Реновой» о выкупе 5 млн. своих акций. В результате 
доля «Реновы» в капитале Sulzer снизится до 48,83%. Швейцарцы 
заявили, что «находятся в тесном контакте с органами власти, 
и считают, что эта сделка позволит снять любые сомнения 
относительно независимости компании Sulzer 
от группы компаний «Ренова».

Агрохолдинг «Кубань»
Один из крупнейших агропроизводителей России. 
Все предприятия - в Краснодарском крае: 10 молочно-товарных 
ферм, два свиноводческих комплекса, мясоперерабатывающий 
комбинат, сахарный завод «Свобода», два элеватора, три 
современных семенных завода, многофункциональный сервисный 
центр по обслуживанию и ремонту сельхозтехники, конный завод 
«Восход», где выращивают чистокровных английских лошадей.

Основные зарубежные 
потребители - Египет 
и Турция, Мозамбик, 
Танзания, Кипр, Испания. 
Больших рисков 
от введения новых 
санкций не ожидается. 

Могут быть проблемы с предоставлением займов
 на проекты. Но один крупный проект с Францией 
о создании совместного предприятия по производству 
семян уже на стадии завершения. Другой - строительство 
молочно-товарной фермы на 800 голов - финансируется 
почти на 70% за счет кредита Сбербанка.

Для США 
наш 1 млн. тонн - 
это 16% годового 
потребления. 
Если не найдут, чем заменить 
наши поставки, то санкции 
ударят по самой Америке.

Может забуксовать еще 
один проект. Mercedes-Benz 
модернизировал семейство 
легких коммерческих 
автомобилей Sprinter Classic, 
которые выпускают на заводе 
ГАЗ в Нижнем Новгороде. 
Продажи стартовали 1 апреля.
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результате 
вейцарцы

асти, 

Компания не экспортирует продукцию в страны, зависимые от США.

Что тем временем происходит с рублем - на < стр. 3.

Пора в обменник?
Чем нам грозят  
американские 

санкции.

КТО И КАК МОЖЕТ ПОСТРАДАТЬ ОТ ОГРАНИЧЕНИЙ

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Торопиться 
не надо
Владимир НИКОЛАЕВ

Один известный финансист как-то 
сказал: «Что такое рынок акций? 
Это когда деньги от активных идут 
к терпеливым». А другой не менее 
известный, хоть и вымышленный, 
персонаж любил приговаривать: 
«Спокойствие, только спокойствие!» 

Самое оно про сегодняшний 
день. Акции упали, доллар с евро 
поднялись, население готово сроч-
но менять рубли на инвалюту. Не 
надо. Это имело смысл делать хо-
тя бы на прошлой неделе. Сейчас 
торопливый будет в проигрыше. 
После первых шоковых дней ры-
нок акций отпрыгнет. Потому что 
так всегда бывает. А еще потому 
что валютные резервы в стране 
достаточны. В первый, самый тя-
желый день скачок составил всего 
5%. Меньше, чем ставка рублевого 
депозита. В пределах планируемых 
на 2018 год 60 - 64 руб. за доллар. 
Так что если кто надумал снимать 
рублики со срочного депозита, то 
лучше этого не делать.

Бизнес суеты не любит. Вот хоро-
шо, запретит США наши поставки 
алюминия. И где они его возьмут? 
Возможно, найдут в Китае. А Китаю 
кто восполнит? Ну, наверное, мы, 
кто же еще...
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Дарья ПАРШИНЦЕВА

Мама Оли Барановой 
просит всех 
неравнодушных 
помочь девочке 
дожить до операции.

Несмотря на тяжелое состоя-
ние здоровья - врожденный порок 
и другие аномалии сердца, 11-лет-
нюю Олю можно назвать счастли-
вой. «Она сама поднимается на тре-
тий этаж», - напишет Олина мама, 
Юлия, в 2014 году с радостью, по-
тому что еще недавно Оля могла 
только лежать. Именно в 2014-м, 
когда девочке было семь лет, она 
начала принимать жизненно важный 
препарат «Траклир», сначала с помо-
щью добрых людей, потом благодаря 
поддержке государства. И смогла 
встать, перенести две операции, 

даже пойти в школу. Но в декабре 
2017 года поддержка Минздрава 
прекратилась, и сейчас помочь Оле 
жить снова могут только неравно-
душные люди.

Как рассказывает мама, сразу по-
сле рождения Оли врачи сказали, 
что с таким  врожденным пороком 
сердца, как у девочки, можно жить. 
Так и жили. Но со временем состоя-
ние Оли ухудшилось.

- Оленька росла, и мы стали заме-
чать, что она начала отставать в раз-
витии, появилась усталость, не могла 
бегать, как все дети, в весе почти не 
прибавляла, ощущалась нехватка 
кислорода (губы, лицо и конечности 
синели), - вспоминает Юлия.

Некоторое время спустя девочка 
могла только лежать. В 2013 году 
Олю обследовали в новом кардио-
центре Саратова. Врачи вынесли 
Оле приговор: за годы, что девочка 

живет с пороком сердца, 
развилось его тяжелейшее 
последствие - высокая ле-
гочная гипертензия, необ-
ходима операция на сердце. 
Получив квоту, мама и Оля 
отправились в кардиоцентр 
Пензы. Но врач центра, про-
ведя обследование, делать 
операцию отказался: серд-
це Оли может не выдер-
жать. Девочке нужна была 
предоперационная терапия 
- препарат «Траклир». При-
нимать лекарство жизненно 
необходимо и несколько лет 
после операции.

- Для нас это прозвучало 
как приговор, - рассказы-
вает мама, ведь стоимость 
упаковки «Траклира» - 
197 000 рублей. Юлия об-
ратилась за помощью в 
Благотворительный фонд 
«Наташа»: первую упаков-
ку лекарства для Оли пере-
дали добрые люди, потом 
помощь стал оказывать 
Минздрав. Благодаря при-
ему «Траклира» Оля смогла 
встать, начала играть с подругами, 
получилось даже кататься на само-
кате и пойти в школу, о чем девочка 
всегда мечтала. А главное - Оля смог-
ла перенести две жизненно важные 
операции на сердце. Сейчас ей не-
обходима еще одна, для чего нужно 
продолжать лекарственную терапию. 
Но, к сожалению, в декабре 2017 
года вместо «Траклира» Оле выдали 
его аналог - «Бозенекс», принимать 
который крайне опасно: врачи пред-
упреждают о возможных тяжелых 
последствиях. 

Страх за жизнь дочери и отсут-
ствие оригинального препарата 
вынудили маму начать давать Оле 
аналог. Последствия не заставили 
долго ждать: состояние девочки рез-
ко ухудшилось.

Юлии пришлось снова обращаться 
за помощью к неравнодушным лю-
дям. Благодаря им Оля обеспечена 
препаратом «Траклир» до мая, а по-
том девочка может рассчитывать 
только на поддержку Фонда. Семья 
Оли - это мама, бабушка и старшая 
сестра - тоже инвалид. Весь доход 

состоит только из пенсий. Приоб-
рести «Траклир» самостоятельно им 
не под силу.

Оле посчастливилось встретить 
добрых людей, которые неоднократ-
но помогали с лекарством, получить 
помощь от государства. Девочка 
смогла вести относительно полно-
ценную жизнь, перенести операции. 
И сейчас главное - дождаться тре-
тьей операции, для чего необходимо 
продолжить прием «Траклира». Мы 
надеемся, что у Оли все получится. 
У нас на это есть три недели.

ВАЖНО
Благотворительный фонд помощи больным с заболева-

ниями легочной системы «Наташа»
ИНН 7817047217
КПП 781701001
Счета в ПАО Банк «Александровский»
Россия, 191119, Санкт-Петербург,
Загородный пр., д. 46, литер Б, корп. 2
ОГРН: 1087800001190
Р/с в рублях РФ: 40703810900600000207
К/с 30101810000000000755
БИК 044030755
В назначении платежа нужно указать: «Благотворитель-

ная помощь для Оли Барановой»
Связаться с Юлией Барановой можно по телефону (962) 

625-27-17.
Все способы помощи, а также медицинские документы, 

новости, отчет о сборе средств - на сайте БФ «Наташа»:
www.fondnatasha.com, тел. (812) 988-67-82.

Когда мир не без добрых людейКогда мир не без добрых людей
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Оля Баранова, 
несмотря на 

тяжелый недуг, 
радуется жизни.

Алексей ВАЛЯЕВ

Девочку могли 
убить.

Три дня назад, 8 апреля, 
Анастасия Российская вы-
шла из дома и отправилась 
к бабушке. Но до нее она не 
добралась и назад не вер-
нулась. Родные сразу же 
забили тревогу. Девочку 
объявили в розыск полицей-

ские. К поисковой операции 
присоединились волонтеры 
отряда «Лиза Алерт». На ме-
сто выезжали не только крас-
ноармейские добровольцы, 
но и люди из близлежащих 
районов, областного центра.

Печальная новость стала 
известна вчера. Настю наш-
ли, она погибла. Члены «Ли-
зы Алерт» не могут делить-
ся сведениями об операции, 
но информация по крупицам 

просачивалась в СМИ. По не-
которым данным, школьницу 
нашли в водоеме неподалеку 
от кирпичного завода, воз-
буждено уголовное дело по 
статье «Убийство».

Друзья и одноклассники 
девочки шокированы слу-
чившимся и не верят в то, 
что это действительно могло 
произойти.

- Настя - очень хорошая, 
спокойная, добрая. Учится 
хорошо, всегда готова по-
мочь, - о погибшей они го-
ворят только в настоящем 
времени.

 ■ ДРАМА  ■ ПОСЛЕ МАТЧА

В Красноармейске погибла 
12-летняя школьница

Евгений ДЕЛИ

На пресс-конференции 
руководство волейбольного 
клуба признало 
финансовые проблемы.

Волейболисткам саратовского клуба «Про-
тон» до сих пор не выплатили зарплаты. О 
финансовых затруднениях рассказали пред-
ставители команды на пресс-конференции, 
прошедшей в пресс-центре «КП» - Саратов».

Председатель правления ВК «Протон» Ста-
нислав Кукушкин констатировал, что место 

в середине турнирной таблицы достойное.
- Чтобы быть лучшими, чтобы команда за-

нимала более высокое положение, нужно 
выделять больше денег. Я считаю, что мы 
занимаем то место, которое соответствует 
выделяемым нам средствам, - говорит он.

Главный тренер волейболисток Юрий Ма-
ричев заверил, что, несмотря на проблемы 
с деньгами, тренерский состав свою работу 
выполнял на все сто. Капитан команды Екате-
рина Орлова также заявила о том, что коман-
да старалась настроиться на каждую игру.

В итоге Станислав Кукушкин пообещал, 
что задолженность будет погашена.

Спортивные результаты «Протона» 
объяснили долгами по зарплате
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60 ТЫСЯЧ ЗА ГОД 
КОНСУЛЬТАЦИЙ?

- Сколько за это пла-
тят?

- Зависит от договора, 
от числа серий. 40 - 60 
тысяч рублей за кон-
тракт можно получить. 
За год.

- Общий язык со съе-
мочной группой найти 
непросто?

- Договориться с ре-
жиссерами получается 
почти всегда: ведь к нам 
обращаются не только 
потому, что нужна «кон-
сультация от МВД», по-
могаем и помещениями 
для съемок, и обеспече-
нием безопасности. Ча-
сто безвозмездно.

- В чем сценаристы 
ошибаются чаще всего?

- Авторы сериалов 
многостаночники: се-
годня пишут про под-
водников, завтра про 
полицию. Возникают 
штампы. Некоторые 
сценаристы иногда не 
понимают, чем отлича-
ются форма и обязан-
ности полицейского от 
следователя.

- Самый «правильный» 
сериал?

- «Улицы разбитых 
фонарей». Первые 
8 серий сняты по мо-

тивам произведений 
тогда еще действующе-
го сотрудника угрозы-
ска Кировского РУВД 
Санкт-Петербурга Ан-
дрея Пименова (псев-
доним Андрей Киви-
нов). Он тогда попал в 
точку: в его произведе-
ниях узнаются менты, 
которым в лихие 90-е 
пришлось работать на 
голом энтузиазме и 
азарте. Сериал решили 
продолжить. Но новые 
сценарии писал не Ки-
винов, а авторы, знав-
шие нашу кухню не так 
хорошо. Потребовались 
консультанты.

- Так какие ошибки на-
ходили?

- Есть сценаристы, не 
понимающие, что опера 
не ходят в форме. У них 
следователь постоянно 
хватается за оружие - но 
в реальности он редко 
из кабинета выходит. 
Путают оружие: писто-
лет называют револьве-
ром. А сколько стреляют 
в сериалах? В жизни у 
нашей полиции каждый 
выстрел оборачивается 
неделей в прокуратуре, 
горой рапортов. Часто 
приходилось вычер-
кивать «убийство по 
неосторожности», объ-
яснять, что нет такой 
статьи, а есть «причи-
нение смерти по неосто-
рожности».

СЕКРЕТЫ 
ПРО «КРОТОВ»

- Ошибки вычеркивае-
те, а секреты - раскры-
ваете?

- Недавно консуль-
тировал сериал «Та-
кая, как все». Там был 
момент, когда спецназ 
проводил захват. Объ-
яснял режиссеру взаи-
модействие групп, как 
ведутся разговоры по 
рации, как внедряет-
ся агент в преступную 
группу. Но без деталей.

- Какой самый боль-
шой секрет?

- На полицию рабо-
тают завербованные 
агенты, которые сдают 
преступников. Любой 

результат полицей-
ский получает на осно-
ве именно агентурной 
работы. А то, что пока-
зывают в телесюжетах, - 
это итог оперативной 
службы.

- Какие детали запом-
нились?

- В «Убойной силе», 
по версии Кивинова, 
милиционеры прибы-
вают на Кавказ в форме 
ППС. В командировку 
спонсоры дали им пар-
фюмерные наборы. 
Бойцы нашли контакт 
с местным населением - 
и меняли парфюмерию 
на камуфляж. Так было 
и на самом деле.

- Самые спорные се-
риалы про ментов?

- У «Глухаря» со сто-
роны МВД консультан-
тов не было. С нашей 
точки зрения, там не-
мало ляпов. В реальной 
жизни большинство си-
туаций разрулировалось 
бы по-иному. Но была 
сильная игра актеров, 
и главному герою, ко-
торого играл Максим 
Аверин, удалась роль 
следователя.

- Корректировать об-
разы героев приходится?

- Авторы часто пи-
шут героев схема-

тично, «людьми без 
прошлого». Однаж-
ды я консультировал 
исторический сериал 
«Господа-товарищи». 
По сюжету с Балтфло-
та в Москву в мили-
цию присылают ма-
троса по имени Петр. 
Он попадает в отдел 
угрозыска, где служит 
бывший царский сы-
щик, которого играет 
Александр Домогаров. 
Но моряк был какой-
то «плоский». Самое 
страшное у него руга-
тельство по сценарию 
- «ты, зелень подкиль-
ная». Я хорошо знаю 
историю ВМФ и дал 
балтийцу биографию. 
Он попал на миноносец 
«Смелый» с эсминца 
императорского флота 
«Новикъ», на котором 
в годы Первой мировой 
потопил два эсминца. 
И когда Петр внедрял-
ся в банду, ему не нуж-
но было придумывать 
о своих боях с немец-
кими тральщиками, об 
участии в кронштадт-
ском мятеже - это была 
его жизнь.

Только у нас

Своя история 
взаимоотношений 
с сериалами 
у экс-руководителя 
пресс-центра 
МВД России Олега 
ЕЛЬНИКОВА.

- В СССР без рецензии «нуж-
ных инстанций» ни один фильм 
не выходил? 

- Да, «Следствие ведут 
знатоки» снимался на Пе-
тровке, 38. Консультанты - 
руководящий состав 
МВД. Сегодня на 
первом плане вопрос 
денег: снять поде-
шевле, заработать 
побольше. 

- Какой фильм 
консультирова-
ли первым?

- В 2001-м 
я работал в 
главке  по 
борьбе с орг-
преступностью 
под руковод-

ством генерала Овчиннико-
ва. Звали консультантом его, 
он делегировал меня. В се-
риале «Ледниковый период» 

снялись Абдулов, 
Розанова, Баша-
ров, Меньшов. 
Но при таком 

звездном составе фильм не 
прошел так заметно, как 
«Улицы».

- Почему?
- Сложно сказать. Мы по-

могали в съемках. Спорили. 
Отстаивали свою позицию. 
Много было всего. В первой 
серии гибнет опер, по сцена-
рию коллеги поминают его... 
на детской площадке. В итоге 
сцену перенесли на скамейку 
у дома.

- Где еще кроили сценарий?
- Был фильм «Московская 

жара» - сценарий, схожий с 
голливудской «Красной жа-
рой». На площадку пригла-
сили ребят из СОБРа. Они, 
увидев Александра Невско-
го, игравшего оперативника, 
сразу переодели его в свою 
форму и проинструктировали 
так, чтобы он стал похож на 
реального сотрудника.

Невский должен был гнать-

ся за подругой злодея по цен-
тру Москвы, по набережной 
Кремля. Но организаторы не 
успели согласовать перекры-
тия с ФСО. Мы предложили 
снять погоню на катерах по 
Москве-реке. Виды были схо-
жие, но картинка оказалась 
более захватывающей.

- Какие сериалы считаете 
удачными, а какие не очень?

- К первым отнесу «Улицы 
разбитых фонарей» и «Убой-
ную силу». А вот «Ментовские 
войны»... Подбор актеров не-
плох, но там герои так часто 
стреляют на поражение! Па-
тронов хватит на пару област-
ных управлений на несколько 
лет! Противостояние между 
полицейскими структу-
рами тоже фантастичное. 
А когда в «Убойной силе» 
террористов брали на хим-
комбинате и милицейский 
начальник отдавал прика-

зы сотруднику ФСБ, нам с 
трудом удалось убедить, что 
так не бывает.

Один режиссер мне сказал: 
хотите снять реальное кино 
про своих - финансируйте, 
мы снимем. Но кому интерес-
на правда, как оперативник 
весь день бумажки собирает?

- Фильмы про оборотней в 
погонах не консультируете?

- Отказались от сериала 
«След». Если у вас основную 
роль в расследовании престу-
плений занимают эксперты, то 
вы имеете право на любой вы-
мысел. Но если мы вам будем 
помогать, нас потом засмеют.

Подготовил
Александр БОЙКО.

 ■ А ВОТ БЫЛ СЛУЧАЙ...

«Эксперты убийства не расследуют!»
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Бывший глава пресс-службы МВД 
Олег Ельников немало нервов 

потратил на споры со сценаристами 
ментовских сериалов.
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В «Убойной силе» герой молодого Хабенского  
(справа) на Кавказе меняет парфюмерный 

набор на камуфляж. Как в жизни...

Полный 
текст - 
на сайте kp.ru

Программу 
«Глядя в телевизор» 
слушайте по средам 

с 21.05 
на Радио «КП».

Ментовские сериалы:

Пистолет путают 
с револьвером, а оперов - 
со следователями

Сценарии первых 8 серий «Улиц разбитых фонарей» были 
максимально близки к реальности - их писал действующий опер...
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В финале Кубка Гагарина 
«Ак Барс» сыграет 
с ЦСКА. На кого ставим?

ПЛЮСЫ «АК БАРСА»
 ✓ Тренер Зинэтула Билялетди-

нов. В «Ак Барсе» он работает 
с 2004 года (с трехлетним пе-
рерывом на сборную), и клуб 
для него давно стал семьей. 
Сейчас у Билла отличный 
шанс снова привести коман-
ду к большой победе, как это 
было в 2009 и 2010 годах.

 ✓ Лидер Джастин Азеведу. В 
юношеских лигах Северной 
Америки Джастин был луч-

шим из лучших, но в НХЛ 
игрок португальского про-
исхождения, родившийся в 
Канаде, не сыграл ни одного 
матча. Всех смущал его рост - 
всего 170 см. И тогда Азеве-
ду ринулся покорять Европу. 
Джастин проводит пятый и 
самый лучший сезон в «Ак 
Барсе». 7 голов и 13 передач 
в текущем Кубке Гагарина - 
это рекорд для Казани.

 ✓ Календарь. По пути к фина-
лу «Ак Барс» победил «Амур» 
и «Магнитку» с одинаковым 
счетом 4-1 в серии и разгро-
мил заглохший «Трактор» - 
4-0. А в это время ЦСКА 
играл самый длинный матч с 
«Йокеритом» (5 овертаймов и 
142 минуты!) и на нервах вы-
таскивал серию с питерским 
монстром (счет 4-2 в серии).

ПЛЮСЫ ЦСКА
 ✓ Эмоции. Армейцы на подъе-

ме. Мало кто верил, что ЦСКА 
остановит прошлогоднего по-
бедителя Кубка Гагарина пи-
терский СКА. Но молодость и 
задор порой значат больше, 
чем академическое мастерство 
более дорогих звезд. 

 ✓ Вратарь Ларс Юханссон. 
Финн - джокер ЦСКА. Он 
появлялся в воротах в самые 
непростые моменты, отыграл 
против СКА в трех матчах из 
шести, и мимо него не про-
скользнула ни одна шайба. В 
шестом матче финн вышел 
на замену при счете 0:2, и 
ЦСКА вырвал волевую побе-
ду в овертайме - 3:2.

У КАПРИЗОВА СВИНКА?
Герой Олимпиады-2018 на-

падающий ЦСКА Кирилл Ка-
призов не появился на пло-
щадке в шестом матче серии 
со СКА. В клубе заявили, что 
у него травма. А на следую-
щий день СМИ раструбили: 
20-летний хоккеист заболел 
детской болезнью - свинкой. 
А она у взрослых проходит 
очень тяжело.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Легендарный хоккеист Борис Михайлов прокомментиро-
вал победу ЦСКА над СКА в полуфинальной серии Кубка 
Гагарина.

- Борис Петрович, СКА выглядел каким-то уставшим...
- Только не говорите, что сыграла роль Олимпиада! (В со-

ставе золотой сборной России в Пхенчхане выступали 15 хок-
кеистов СКА. - Ред.) Это все отговорки. И мы тоже раньше 
участвовали в Олимпиадах, а потом продолжали играть в чем-
пионате Советского Союза и еще на первенство мира ездили. 
Я не вижу здесь никаких оправданий. Играли две сильные, 
равные команды. Просто характер ЦСКА оказался сильнее.

- Борис Петрович, а кто, на ваш взгляд, фаворит в финальной 
серии - ЦСКА? Или «Ак Барс», у которого после сухой победы 
над «Трактором» на несколько выходных дней больше?

- Здесь палка о двух концах. Казанцы получше отдохнут, 
зато у ЦСКА здесь преимущество, что команда не потеряла 
игрового ритма. Остается искусство тренера, как подготовить 
свои команды к финалу.
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Илья Ковальчук уходит из СКА. Следующий сезон 
он может провести в «Нью-Йорк Рейнджерс».

Расписание финала

14 апреля, 17.00. Казань

16 апреля, 19.00. Казань

18 апреля, 19.30. Москва

20 апреля, 19.30. Москва

Если потребуется, пятый 

матч  - 22 апреля в Казани 

(17.00), шестой - 24 апреля в 

Москве (19.30), седьмой - 26 

апреля в Казани (19.00).

Сергей КИРИЛЛОВ

Питерцы проиграли 
дома «Краснодару» - 
1:2 - и выбыли 
из чемпионской гонки.

Жирную точку на амбициях 
самого богатого клуба Рос-
сии поставил полузащитник 
«Краснодара» Олег Шатов. 
27-летнего футболиста питер-

цы зимой отдали на Кубань в 
аренду, и, чтобы сыграть про-
тив своей бывшей команды, 
Шатов должен был заплатить 
штраф в 10 миллионов рублей. 
Мы не знаем, кто покрыл эту 
неустойку - сам футболист или 
клуб, но именно Шатов открыл 
счет в матче. После финально-
го свистка Олег расплакался 
на скамеечке запасных.

- Я душой и сердцем всегда 
был в «Зените»,  - сказал по-
сле игры в эфире «Матч ТВ» 
Шатов.  - И так получилось, 
что в определенный момент, 
когда я попал в яму, от меня 
избавились. Я считаю, что это 
была несправедливость по от-
ношению ко мне  - человеку, 
который 5 лет бился и отдавал 
все силы ради клуба и города. 
Так и появились слезы.

Отомстив «Зениту», 
Олег Шатов расплакался

 ■ ГО-О-ОЛ!

Чемпионат России
 И О
1. Локомотив  24 52
2. Спартак  25 50
3. ЦСКА 24 44
4. Краснодар 25 44
5. Зенит 24 42
6. Арсенал 25 35
7. Уфа 25 34
8. Рубин 25 31
9. Урал 25 30
10. Динамо 24 30
11. Амкар 24 28
12. Ахмат 24 27
13. Ростов 25 27
14. Анжи 25 24
15. Тосно 25 24
16. СКА 25 13

Результаты тура
ЦСКА - «Динамо» - 1:2; «Анжи» - 

«Спартак» - 1:4; «Локомотив» - 
«Ростов» - 1:0; «Тосно» - «Урал» - 
2:2; «Арсенал»  - «Уфа»  - 2:1; 
«Зенит»  - «Краснодар»  - 1:2; 
«Рубин»  - «Ахмат»  - 3:2; СКА-
Хабаровск - «Амкар» - 0:2.

СКАЗАНО!

«Тяжелые ощущения от тяжелого уик-энда. Я 
знаю, что мы смотрелись со стороны как идиоты. 
Это совершенно очевидно, и, наверное, тот факт, 
что я пытаюсь найти какие-то позитивные стороны, 
кому-то покажется странным. Но я действительно 
вижу их. Отчасти для меня самого - я доволен той 
работой, которую проделал как пилот».

(Сергей СИРОТКИН, российский гонщик «Формулы-1», 
финишировавший последним на Гран-при Бахрейна.)

Смешались в кучу Смешались в кучу 
«барсы», «кони»...«барсы», «кони»...
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Болельщики «Зенита» приветствовали Олега 
Шатова, который забил их любимой команде.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Врете!
- Я?! Вру?! Я даже насчет 

своего возраста не вру!
- А пора бы уже...

✱  ✱  ✱
- Холмс, а почему се-

годня на болотах так не-
привычно тихо?

- Элементарно, Ват-
сон: вчера сбежавшая 
от британской разведки 
русская кошка Скрипа-
ля сожрала собаку Ба-
скервилей! 

✱  ✱  ✱
Убийство в Восточном 

экспрессе в России:
- У нас труп в пятом купе!
- Все нормально, он та-

кой и сел в Воркуте.
✱  ✱  ✱

Одна из загадок жиз-
ни: как такое возмож-
но, чтобы мужчина, ко-
торый не был достоин 
жениться на нашей до-
чери, вдруг становится 
отцом самого умного в 
мире ребенка?

✱  ✱  ✱
По утрам ем бутерброды 

с икрой, чувствую - жизнь 
удалась! 

В следующем году поса-
жу еще больше кабачков...

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Основа язвительности. 7. Га-
Ноцри по имени. 9. «У каждого 
бога своя ... и мстители». 10. 
Что в школе Тибидохс лечат 
с помощью костеросток? 11. 
В каком городе установили 
памятник Фаине Раневской 
в роли Ляли из фильма «Под-
кидыш» рядом с домом, где 
прошло детство будущей ве-
ликой актрисы? 12. Морской 
моллюск на японских суши. 
15. Гарнир к блинам «по боль-
шому счету». 16. Какая наука 
выдвинула «теорию Большого 
взрыва»? 20. Родная станция 
для мультяшного паровозика. 
21. Профессия сооснователя 
движения анонимных алкого-
ликов. 22. Какой доктор за 
диоптрии отвечает? 23. Что 
варят герои драмы «Олигарх»? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сол-
дат в запасе. 2. Основатель 
электрической компании в Из-
раиле, участвовавший в казни 
попа Гапона. 4. Кто у разбой-
ников с казаками общий? 5. 
«Ты научил мой русский стих 
кизиловым струиться со-
ком». 6. Повод повременить. 
8. Главный архитектор ОГПУ, 
а затем и НКВД. 9. «Держи 
карман и ... закрытыми». 13. 
«Тайник» капиталиста. 14. 
«Резервная сторона» грязных 
носков. 15. Кого из любовниц 
русского художника Ильи Ре-
пина наградили Георгиевским 
крестом? 17. Звуковая заме-
на слову «атас». 18. Благотво-
рительный ... 19. Куда в свое 
время сослали отца Василия 
Аксенова? 20. Во что судно 
уходит?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Сарказм. 
7. Иешуа. 9. Разведка. 10. Перелом. 11. Таганрог. 12. Ава-
би. 15. Икра. 16. Астрофизика. 20. Ромашково. 21. Брокер. 
22. Окулист. 23. Джинсы. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Резервист. 2. 
Рутенберг. 4. Атаман. 5. Кавказ. 6. Задержка. 8. Лангман. 
9. Рот. 13. Офшор. 14. Изнанка. 15. Икскуль. 17. Свист. 
18. Обед. 19. Коми. 20. Рейс.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Вика МАЙОРОВА:
- Татуировки, черная футболка с принтом, доска 

с флористическим рисунком, все поддерживает 
неформальный образ.

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Вероника КАЛУГИНА, 28 лет:
- Я работаю администратором, увлекаюсь 

сноубордом, люблю путешествовать 
и брать себя на слабо, мечтаю открыть 

свое дело в области стритфуда.
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(норма - 745)
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влажность
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Ветер - западный 
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Закат - 19.34

Луна - в III четверти
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